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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о П л е н у м е  Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  

Коммунистической партии Советского Союза
17 января 1961 го д а  П ленум  Ц ен трального К ом итета  

К П С С  п р одол ж ал  о б с у ж д е н и е  второго вопроса повестки д н я — 
о выполнении Г осудар ств ен н ого  плана и социалистических  
обязательств по п р ои зв одств у  и п р о д а ж е  государ ств у  п р о
дуктов зем л едел и я  и ж и в отн ов од ств а  в 1960 году  и о м ер о
приятиях по д ал ьн ей ш ем у развити ю  сельского хозя й ства .

Н а утреннем  заседан и и  вы ступили товарищ и: А . И. Г ае
вой (сек р етар ь  Д н еп р оп етр ов ск ого  обк ом а  КП У к раины ), 
Н.  Ф.  М ануковский (б р и га д и р  тракторной бригады  кол хоза

имени К ирова, В ор он еж ск ая  о б л а ст ь ), Е. В . Б лаж евский  
(зв ен ь ев ой  к ол хоза  имени Горького, О десск ая о б л а с т ь ), С . Н. 
Фак (п р ед сед а т ел ь  кол хоза  «Л ени нское зн ам я » , О рловская  
о бл асть ).

С речью на П ленум е Ц К  К П С С  вы ступил Первый сек р е
тарь ЦК. К П С С  П р едседател ь  С овета М инистров С С С Р  т о в а 
рищ  Н. С. Х рущ ев.

П ленум Ц К  К П С С  п р одол ж ает  свою  р аботу .

Пленум Ц ентрального"  ,,ппп
16 января на Пленуме Централь

ного Комитета КПСС продолжалось 
обсуждение докладов по второму во
п р о су  порядка дня.

Слово предоставляется первому 
с е к р е т а р ю  Горьковского обкома КПСС 
ТОв. Л. Н. Ефремову. Он сообщает, 
чю за первые два года семилетки в 
к о л х о з а х  и совхозах области более 
чем в полтора раза увеличилось про
изводство мяса и на 22  процент* —  
производство молока. Поголовье 
крупного рогатого скота в прошлом 
году по сравнению с предыдущим 
годом возросло на 7 процентов, а  
с в и н е й  —  на 19 процентов.

Н. С. Хрущев. А  на сколько за по
следние годы выросла заработная 
п л а т а  рабочих и служащих в Горь
к о в с к о й  области? Наверное, доходы 
выросли больше, чем производство 
продуктов потребления?

Л. Н. Ефремов. Это правильно, 
Никита Сергеевич.

Н. С. Хрущев. В  этом суть вопро
са, как сказал Козьма Прутков: смо
три в корень!

Л. Н. Ефремов. В связи с Вашей 
запиской мы анализировали, как у 
нас обстоит дело с ростом заработ
н ой  платы и другими доходами насе
л е н и я .  В целом это составит пример
но т р и  миллиарда рублей по области.

Н. С. Хрущев. А на какую сумму 
п р о и з в е л и  продуктов сельского хо
з я й с т в а ?  Больше или меньше, чем 
н а  т р и  миллиарда?

Л. Н. Ефремов. Произвели значи
тельно меньше.

Н. С. Хрущев. Надо добиться тако
го положения, чтобы удовлетворялся 
спрос населения. Заработную плату 
лю ди  не собираются класть в к у 
бышку.

Л. Н. Ефремов. Это правильно, 
спрос населения очень повысился, 
поэтому мы будем резко увеличивать 
производство, Никита Сергеевич.

Н. С. Хрущев. Все докладывают о 
росте производства продуктов сель
ского  хозяйства. Рост есть, и рост 
значительный, но только бюрократы 
м огут успокоиться на этом, чтобы 
иметь легкую жизнь. Бюрократы мо
гут  рассуждать так: если у нас еще 
не хватает продуктов сельского хо
з я й с т в а  для того, чтобы удовлетво-

В с е с о ю з н о е  
с о в е щ а н и е  р а б о т н и к о в  
ц е л л ю л о з н о - б у м а ж н о й  

п р о м ы ш л е н н о с т и
М О С К В А . 17. (Т А С С ) . Сегодня 

Б Колонном зале Дома Сою зов от
крылось Всесою зное совещ ание ра
ботников целлю лозно-бумажной 
промышленности. Е го  участники  
обсудят вопрос о ходе выполнения 
постановления Ц К  К П С С  и Совета 
Министров С С С Р  «О  мерах по 
•ликвидации отставания целлю лоз
но-бумажной промыш ленности».

По поручению  Ц К  К П С С  и С о 
нета М инистров С С С Р  совещ ание 
открыл член П резидиума Ц К  
К П СС  первый заместитель П ред 
седателя Совета М инистров  С С С Р  
А  Н. Косыгин.

С докладом на совещ ании вы 
ступил первый заместитель П ред
седателя Госплана С С С Р  Г. М. 
Орлов.

В работе совещ ания принимает 
Участие член П резидиум а П К  
КП СС  секретарь Ц К  К П С С  Ф . Р .
Козлов.

Участники Пленума Ц К  К П С С , 
прибывшие из Грузии, побывали 
«а днях в Загорске, где осмотре
ли гітицесовхоз.

Н а с н и м к е :  директор Все
союзного научно - исследователь
ского института п т и ц е в о д с т в а  
И. Савельев рассказывает пред
ставителям нашей республики о 
механизированной кормушке.

Фото И. Давиташвили.
(Фотохроника ГрузТАГа).

рнть спрос населения, то, следова
тельно, нужно искусственно задержи
вать рост, заработной платы. Но это 
не наш путь, этим путем мы не пой
дем. Это путь бюрократов, которые 
не хотят использовать имеющиеся 
возможности и приложить усилия 
для увеличения производства сель
скохозяйственных продуктов. (Апло
дисменты). ,

Тов. Ефремов говорит, что уровень 
производства продуктов животновод
ства в Горьковской области остается 
еще низким. В  расчете на 100 гек
таров сельскохозяйственных угодий 
производство мяса составило в ми
нувшем году по колхозам и совхозам 
всего лишь 25 ,8  центнера и молока 
119 центнеров. Это —  следствие то
го, что в области не решены главные, 
коренные вопросы сельскохозяйст
венного производства, не добились 
повышения урожайности, увеличения 
валовых сборов зерна, укрепления 
кормовой базы животноводства и не
обходимого роста поголовья скота.

В  целях увеличения поголовья ко
ров, говорит оратор, на фермах кол
хозов и совхозов отобрано и постав
лено на выращивание 158 тысяч те
лок. Принимаются меры к ликвида
ции падежа скота, уменьшению яло
вости маточного поголовья, для улуч
шения организации^откорма. ,

Выступающий приводит яркие 
примеры успешной работы передовых 
хозяйств, что свидетельствует об Ог
ромных потенциальных возможно
стях Горьковской области в произ
водстве сельскохозяйственной про
дукции. Колхоз имени Тимирязева 
Городецкого района, где председате
лем Герой Социалистического Труда 
И. А. Емельянов, получает, напри
мер, устойчивые урожаи ежегодно. В 
минувшем году он произвел на 100 
гектаров угодий 111 центнеров мяса 
и 342 центнера молока.

Н. С. Хрущев. Хорошо!
Л. Н. Ефремов. Колхоз «Искра» 

Богородского района, которым ру
ководит старейший председатель Ге
рой Социалистического Труда тов. 
Демин Павел Михайлович... В этом 
колхозе Вы бывали, Никита Сергее
вич.

Н. С.. Хрущев. Павла Михайловича 
Демина я хорошо помню, и его бород
ку  красивую тоже. Он здесь?

Л. Н. Ефремов. Сегодня —  нет, 
последнее время он болел.

Н. С. Хрущев, Пожелаем ему по
быстрее выздороветь.

О больших резервах, имеющихся 
в колхозах и совхозах области, про
должает тов. Ефремов, свидетельст

вует опыт многих замечательных лю
дей. Например, свинарка колхоза 
«Красный маяк» Городецкого района 
А. И. Рогожкина откормила в минув
шем году 1.100 свиней; доярка кол
хоза «Рассвет» Салганского района 
А. В . Воронкова надоила 5 .376 ки
лограммов молока в среднем от каж
дой коровы. Есть много других заме
чательных примеров передового опы
та, который мы должны широко ис
пользовать для общего подъема сель
скохозяйственного производства, го
ворит оратор.

Н. С. Хрущев. Тов. Ефремов! Та
кие передовые люди колхозной де
ревни —  это наши маяки. На эти 
маяки нужно равняться. Поэтому на
до .организовывать людей, организо
вать соревнование масс, равняться на 
передовиков.

Л. Н. Ефремов. В  этом направле
нии мы и будем работать.

Далее тов. Ефремов говорит об
изменениях в структуре 'посевны х 
площадей. Почти вдвое сокращены за 
последние годы посевы овса. Зато 
увеличиваются площади под вико- 
овсяными и горохо-овсяными смеся
ми. В  южных и юго-восточных райо
нах области, имеющих более плодо
родные почвы, увеличились посевы 
озимой пшеницы и крупяных куль
тур. Во многих хозяйствах хорошие 
урожаи дает горох. Например, в кол
хозе «Власть Советов» на площади в 
263 гектара получено по 26 ,7 цент
нера гороха.

Н. С. Хрущев. Хорошо. (Аплодис 
менты). Хотел бы предупредить вас 
тов. Ефремов, и других товарищей 
что бюрократ имеет большую приспо 
собляемость. Например, мы говорим 
что овес дает низкий урожай; и что 
надо сеять вико-овсяную смесь. Но 
смесь-то может быть в разной про 
порции. Можно посеять овес и взять 
горсть вики и разбросать. Бюрократ 
сделал свое дело и может быть спо 
коен. Он вроде посеял вико-овсяную 
смесь, но вики-то там нет, а есть 
только овес. Так что смотрите, не 
допускайте таких очковтирательских 
посевов. Нам нужно не просто назва 
ние культуры, а количество корма 
которое она дает. Это главный пока 
затель.

Л. И. Ефремов. Мъі обратим на это 
внимание, Никита Сергеевич.

Оратор далее сообщает, что кол
хозы и совхозы Горьковской обла
сти в нынешнем году расширяют по
севы кукурузы , доведя площадь под 
нею до 130 тысяч гектаров. Постав
лена задача —  получить с гектара

силоснойне менее 300 центнеров 
массы.

Н. С. Хрущев. Цифра довольна 
скромная. Но и это приветствуем. 
Аплодисменты). Я  вижу тов. Орлов

ский улыбается, наверное, думает: 
вот, мол, какие невысокие обязатель
ства берут. А у  вас сколько, тов. Ор
ловский?

К. П. Орловский. 635  центнеров с 
гектара на площади 620  гектаров.

Тов. Ефремов далее говорит о том, 
что в области увеличиваются посе
вы на занятых парах, которые в те
кущем году составят 300  тысяч гек- 
таров.^Опыт показывает, говорит он, 
что после кукурузы  и викп с горо
хом, посеянных и вовремя убранных 
с занятых паров, на той же площади 
передовые колхозы получают хоро
ший урожай озимых.

В  заключительной части своего 
выступления оратор говорит, что в 
Горьковской области имели место 
факты очковтирательства, приписок. 
Горьковская партийная организация, 
заверяет он, примет все меры к тому, 
чтобы до конца изжить эти позорные 
явления и не допускать их в буду
щем.

Н а  с н и м к е :  товарищи Н. С. Хрущев, А. И. Микоян и Н. Г. Игнатов в перерыве между заседания
ми Пленума Ц К  К П С С .

Фото И. Давиташвили. (Фотохроника ГрузТАГа).

М Ы С Л И И Д Е Л А  Н А Р О Д А  
С П А Р Т И Е Й  К О М М У Н И С Т О В
Новое обязательство 

машиностроителей

(Продолжение на 2-й стр.).

К У Т А И С И .  (Корр. «Зарн В о
стока»). Н а промы ш ленны х пред
приятиях К утаи си  продолжают
ся митинги и собрания трудя 
щ ихся , на которы х берутся новые 
обязательства в честь очередного, 
X X I I  съезда партии. Сообщ ение 
о созыве X X I I  съезда К П С С  вы 
звало огромное воодушевление 
среди кутаисцев. Коллектив элек
тромеханического завода собрался 
на общ езаводской митинг. С  ин
ф ормацией о работе П ленума Ц К  
К П С С  и его постановлении созвать 
очередной, X X I I  съезд  партии вы 
ступил  секретарь партбюро заво
да Д. Сванидзе. Н а собрании ра
бочий кузнечного цеха Л . Гегуча  
дзе, слесарь цеха металлоконструк
ций Ю . Павлов, строгальщ ик 
Г. Хундадзе  и другие взяли но
вые, повыш енные обязательства 
на 1961 год.

Тов. Гегучадзе  от имени коллек
тива кузнечного цеха заявил, что 
цеховое задание на 11 месяцев ре
ш ено вы полнить ко  дню открытия 
съезда . Сам  он обязался ежеднев 
но вы полнять задания на 1 3 0—  
140 процентов, внести рационали

заторские предложения, экономия 
о т  которы х составит 50  ты сяч  р уб 
лей.

Коллектив электромеханическо
го завода, вклю чивш ись во всена
родное соревнование в честь X X I I  
съезда К П С С , взял обязательства: 
десятимесячный план выполнить 
ко  дню ‘ откры тия  съезда —  17 о к 
тября, а годовой план —  к  15 де 
кабря; повысить производитель
ность труда на 12 ,5  процента про
тив уровня минувш его  года; за счет 
внедрения новой техники  и ор га 
низационно-технических мероприя
тий сэкономить и внести в Респуб  
ликанский  фонд семилетки  100 ты 
сяч рублей.

М итинги , посвящ енные созыву 
X X I I  съезда К П С С ,  состоялись 
такж е  на ш елкокомбинате, сукон 
ной фабрике имени Ленина, лито- 
понном заводе и др уги х  предприя 
ти ях  города. В сю д у  коллективы  
предприятий реш или стать  на вах
т у  в честь X X I I  съезда К П С С  и 
развернуть соревнование за до
срочное выполнение годовых за-
т»0 Нідй

М . Г В Е Л Е С И А Н И .

последние известия
Послание 

Кабульского 
университета

Ректор Кабульского университе
та М ухаммед Асгар направил по. 
слание университету дружбы на
родов в Москве. В  послании, в 
частности, говорится: «Кабульский 
университет искренне поздравляет 
правительство и дружественный 
братский народ Союза Советских 
Социалистических Республик с ос. 
норанием университета дружбы  
народов и выражает надежду, что 
этот имеющий важное значение 
университет сможет сыграть боль
шую роль в развитии взаимопони
мания между людьми различных 
наций земного шара и в деле обес
печения мира во всем мире».

Кабульский университет пере
дал в дар университету дружбы  
народов книги афганских ученых 

| и писателей. (7\4СС).
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Гвинея голосовала за Секу Туре
К О Н А К Р И , 17 января. (Т А С С ). Радио Конакри сообщило о 

результатах президентских выборов в Гвинейской Республике.
Из 1.055.912 человек, принявших участие в голосовании, за ге

нерального секретаря Демократической партии Гвинеи Секу Туре 
проголосовало 1.055.775 человек.

Чомбе готовит нападение

■
Ш

НЬЮ -Й ОРК, 17 января. (ТА СС ). 
Марионеточные власти Катанги во 
главе с самозванным «президен
том» Чомбе ведут лихорадочную 
подготовку к нападению на вой
ска, верные законному правитель
ству Конго, расположенные в 
провинции Луалаба. Непосредст
венной подготовкой этого наступ
ления руководят бельгийские офи
церы и бельгийские военные со
ветники.

Отборные войска бельгийской 
марионетки Чомбе, предназначен
ные для нападения на город Ма- 
ноно —  административный центр 
провинции Луалаба —  концентри
руются в районе города Конголо 
(Северная Катанга).

Корреспондент агентства Юнай- 
тед Пресс Интернейшнл Рей Мо- 
лони следующим образом описы
вает новую провокацию, готовя
щуюся Чомбе и его подручными: 
«Я вылетел в Конголо утром 16 
января и обнаружил, что аэро
порт забит войсками. В аэропорту 
я видел бельгийских офицеров, 
причем у некоторых из них на 
форменных фуражках все еще со
хранились эмблемы бельгийских 
военно-воздушных сил. Они под
готавливали вертолеты, которые, 
как мне было сказано,, использу
ются для разведки в районе Ма-

ноно, возможно, перед самым 
большим и самым решительным 
сражением за весь период неза
висимости Конго.

Н ЬЮ -Й О РК, 17 января. (ТА СС ). 
По сообщению корреспондента 
агентства Юнайтед Пресс Интер
нейшнл из Леопольдвиля, войска, 
верные законному правительству 
Конго, взяли сегодня под свой 
контроль аэродром Маноно, в 
административном центре провин- 
цни Луалаба.

П р есту п н ы й  п лан
Г А В А Н А ,  17 января. (Т А С С ). 

Газета «Револю сьон» в кор 
респонденции из О рганизации 
Объединенны х Наций у ка зы ва 
ет, что правительство С Ш А  на 
меревается организовать напа
дение контрреволю ционны х 
элементов на свою  военно-мор
скую  базу Гуантанам о , чтобы 
создать предлог для военной а г 
рессии против К убы . *

А м ериканский  план, говорит
ся в сообщ ении, заклю чается в 
предоставлении кораблей у к р ы 
ваю щ имся во Ф лориде и в рай 
онах Центральной А м ери ки  
контрреволюционерам для «ата
ки» на базу Гуантанамо, якобы  
предпринятой «повстанческой 
армией К убы » .

Американским гражданам запрещено 
выезжать на Кубу

НЬЮ  Й О РК , 17 января. (ТА СС ). 
Правительство Соединенных Шта
тов запретило своим гражданам 
совершать поездки на Кубу. Как 
сообщает агентство Ассошиэйтед 
Пресс, это постановление войдет 

! 'в  силу через 48 часов. Специаль-

Ь ѵ ѵ

ные разрешения для поездки на 
Кубу будут выдаваться иммигра
ционными властями только жур
налистам и бизнесменам, имев
шим в прошлом «интересы на 
Кубе».

ч ѵ ѵ .ѵ .ѵ . ѵ л ѵ / л ѵ л ѵ / .ѵ / . ѵ .ѵ .ѵ

С л о в о  
гурджаанцев
Труженики сельского хозяйст 

ва Гурджаанского района в об. 
становке большой трудовой ак 
тивности знакомятся с материа
лами Пленума Ц К  К П С С . Пред
седатель колхоза имени Калинина 
села Чумлаки В. Утиашвили оз
накомил колхозников с постанов
лением Пленума о созыве X X I I  
очередного съезда партии и с за
дачами, которые стоят перед ра
ботниками сельского хозяйства.

Передовой механизатор колхоза 
3. Арчевнишвили дал слово в те
кущем году осуществить комплек
сную механизацию ухода за посе
вами кукурузы на площади 150 
гектаров и добиться высокого 
урожая зернами зеленой массы. 
Бригадир полеводческой бригады 
Д. Мгебришвили и заведующий 
молочнотоварной фермой III. Джо- 
хадзе взяли обязательство значи
тельно повысить продуктивность 
коров, урожайность пшеницы.

С  большим интересом знако
мятся с материалами Пленума и 
колхозники сельхозартелей сел 
Вазисубани, Чандари, Арашенда и 
другие, которые также берут но
вые, повышенные обязательства.

Ш. М А Ч А В А Р И А Н И , 
редактор гурджаанской рай
онной газеты «Саколмеурнео 
шрома».

М Ы  УВЕЛИЧИМ  
У РО Ж А Й Н О СТЬ 

ПОЛЕЙ
Все мысли и чувства наших кол

хозников сейчас направлены к тому, 
чтобы в 1961 году добиться новых 
успехов в труде. Тракторная бригада, 
которой я руковожу, в минувшем го
ду провела весенний сев в лучшие 
агротехнические сроки, по примеру 
Мануковского и Гиталова обработала 
724 гектара посевов кукурузы и под
солнечника без применения мотыги. 
В результате было сэкономлено свы
ше 20 тысяч трудодней. Средняя вы
работка на 15-сильный трактор со
ставила 702 гектара. Нашей бригадой 
сэкономлено за год свыше 8 тонн го
рючего.

Несмотря на неблагоприятные ус
ловия погоды, коллектив бригады со
брал с каждого гектара по 16,7 цент
нера зерна. Также организованно мы 
провели озимый сев.

В честь Пленума Ц К  К П С С  и пред
стоящего съезда партии бригада обя
залась образцово провести весенний 
сев. На всей площади пропашных 
культур мы применим комплексную 
механизацию обработки посевов, уве
личим урожайность полей.

И. Б А И Д О Ш В И Л И , 
бригадир тракторной бригады 
колхоза села Магаро Сигнах- 
ского района.

С Е С С И Я  
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 

АБХАЗСКОЙ АССР
С У Х У М И , 17 (Г р у зТ А Г )  Состоя- 

лась четвертая сессия Верховного Со 
вета Абхазской А С С Р  пятого созыва. 
Сессия обсудила и утвердила Го су 
дарственный план развития народно, 
го хозяйства Абхазской А С С Р  и  
Государственный бюджет на 1961 год , 
а также отчет об исполнении бюдже
та за 1959 год.

Планом предусматривается даль
нейшее развитие народного хозяйст
ва, экономики и культуры Абхазии.

Значительно увеличивается Госу. 
дарственный бюджет автономной 
республики. Выступившие депутаты  
единодушно отмечали, что забота 
партии и правительства о благе наро
да еще раз проявилась в Государст- 
венном бюджете Абхазской А С С Р ,

02722606



П л е н у м  Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  КПСС
•' П Р О Д О Л Ж Е Н И Е .  '

От имени животноводов высоко
горного Тянь-ИІанА большое колхоз
ное спасибо —  чои рахмат —  Цен
тральному Комитету Коммунистиче
ской партии, Никярте Сергеевичу 
Хрущ еву передает е вдибуны Плену
ма тов. Я. А . Акунов -іг- председатель 
колхоза «Пограничник», расположен
ного на высоте около четырех тысяч 
метро*.

Он раескаэывает о том, как  тру
женики сельхозартели во главе с 
коммунистами наперекор суровому 
«дасутг* (глубоким снегам, затянув
шейся зиме), случивш емуся в прош
лом году, произвели и продали госу
дарству более 10  тысяч центнеров 
мяса *—  три годовых плана при од
новременном росте поголовья скота, 
успешно справились с выполнением 
плана поставок всех других продук
тов. Организованно проведен нагул 
и сдано государству более 8 0  процен
тов скота высшей упитанности. Сред
ний живой вес крупного рогатого ско
та составил 39 0  килограммов, овец 
60  килограммов.

Тов. Акунов рассказывает о том, 
как выросло благосостояние жителей, 
расцвела экономика и культура этой 
бывшей окраины России. Колхозники 
живут в хороших, благоустроенных 
домах, освещенных лампочками Ильи
ча. Только за последние два года 
построено около двухсот таких  домов. 
Имеются клуб, радиоузел, родильный 
дом, средняя школа с интернатом, 
баня.

Председатель горного колхоза вы 
сказывает мысли о специализации 
сельского хозяйства на Тянь-Ш ане, 
где природно-климатические условия, 
обширные естественные пастбища да
ют возможность выращивать боль
шие отары тонкорунных овец и много 
крупного рогатого скота, а от непри
хотливых яков получать, кроме мяса, 
и жирное хорошее молоко.

Товарищи, говорит оратор, 1961 
год будет годом особенным, годом, 
когда, как  известно, состоится ХХІІ 
съезд нашей партии. И мы, живот
новоды Тянь-Ш аня, не останемся в 
долгу. Коммунисты и все труженики 
колхоза мобилизуют неиспользован
ные еще резервы и возможности, 
обеспечат досрочное выполнение за
дания семилетнего плана по всем по
казателям, а по производству мяса —  
в 1962  году.

Выступает председатель Сверд
ловского облисполкома К. К . Никола
ев. Он говорит, что Свердловская об
ласть является типично промышлен
ной, но труж еники сельского хозяй
ства, используя имеющиеся возмож
ности, вносят свой вклад в общую 
борьбу за увеличение производства 
сельскохозяйственных продуктов. В 
прошлом году в области закуп 
лено 92  тысячи тонн мяса, 2 7 9  ты
сяч тонн молока и 100  миллионов 
ш тук яиц. Годовой план по закупкам 
мяса выполнен на 165 процентов, мо
лока на 107 ,4  процента и яиц на 
150  процентов.

Н. С. Хрущ ев. Молока маловато.
К. К. Николаев. Это правильно, 

Никита Сергеевич, и мы принимаем 
серьезные меры к тому, чтобы Попра
вить это дело.

Оратор сообщает, что в 1960  го
ду область достигла уровня загото
вок мяса, предусмотренного контроль- 
нымц цифрами семилетки на 1904  
год, а по заготовкам яиц —  уровня 
1962  года.

Н. С. Хрущ ев. Это говорит о том, 
что когда составлялся семилетний 
план, то не учли всех возможностей 
и поэтому по ряду показателей и по 
некоторым областям и республикам 
планы  по сельскому хозяйству ока
зались несколько заниженными.

К. К. Николаев. Это правильно, 
Никита Сергеевич. После сентябрь
ского Пленума мы произвели 27  ты 
сяч тонн мяса, а сейчас —  92 ты ся
чи тонн, и видим, что есть действие- 
только большие возможности, в том 
числе и в нашей области.

Н. С. Хрущ ев. Н у , если есть, то 
покажите на деле, к ак  вы можете ре
ализовать свои возможности.

Одновременно с ростом производ
ства и заготовок продуктов животно
водства, говорит далее тов. Николаев, 
за два года область продала государ
ству 15  миллионов пудов хлеба вме
сто 6  миллионов, установленных го
сударственным планом.

Оратор отмечает, что внимание об
ластной партийной организации со
средоточено на выполнении указаний 
Н . С. Хрущ ева о том, что Свердлов
ская область должна лучше использо
вать имеющиеся возможности для 
обеспечения населения животновод
ческими продуктами собственного 
производства. Но, замечает он, сде
лано далеко не все. Для увеличения 
производства мяса значительно рас
ширяется поголовье свиней, широкое 
развитие получает птицеводство.

Говоря о птицеводстве, тов. Нико
лаев показывает на примере Камы ш - 
ловского и других районов, какие^ в 
этом деле таятся возможности. Ка- 
мышловский район за прошлый год 
сдал государству 5 3 7  тысяч уток, 
3 2 8  тысяч кур  и 12 ,3  миллиона 
ш тук  яиц. На сто гектаров зерновых 
камышловцы произвели по 54 ,7  
центнера птичьего мяса и по 49 ,5  
тысячи ш тук  яиц. К ак  видно, конста
тирует оратор, и на Урале можно до
стичь таких высоких показателей, 
как  и  на Кубани.

Н. С . Хрущев. Правильно.
Накопив некоторый опыт, говорит 

тов. Николаев, мы намечаем дальней
шее увеличение производства птичье
го мяса. Используется для увеличе
ния производства мяса и такой ре
зерв, как кролиководство.

Колхозы и совхозы Свердловской 
области ставят задачу довести в 
1965  году производство мяса до 210 
тысяч тонн, молока до 1 миллиона 
тонн и яиц до 500 миллионов штук.

Председатель вблиспюлкома ставит 
на Пленуме ряд вопросов, в решении 
которых требуется помощь со сторо
ны Совета Министров СССР и ЦК 
КПСС. В  частности, он говорит, что 
в области ощущается острый недоста
ток сельскохозяйственных угодий. 
Между тем здесь, как показало об
следование, есть до 300  тысяч гек
таров земель, которые очень быстро 
можно освоить. Оратор просит Совет 
Министров СССР и  Ц К  КПСС рас
смотреть этот вопрос и предусмотреть 
в плане освоение новых земель, вы 
деление колхозам и совхозам необхо
димой Для этого техники.

По мнению тов. Николаева, про
мышленность области должна взять 
на себя большую нагрузку по меха
низации сельского хозяйства, и в 
первую очередь трудоемких процес
сов животноводства. В условиях об
ласти без ущерба для выполнения ос
новной программы можно организо
вать производство несложных машин 
и оборудования. Есть полная возмож
ность в течение двух лет полностью 
механизировать и электрифицировать 
все трудоемкие процессы сельскохо
зяйственного производства. Для это
го нужно разрешить области исполь
зовать часть металла, произведенного 
на предприятиях совнархоза сверх 
плана, на выпуск машин и механиз
мов для колхозов.

Н. С. Хрущ ев. Для вас это, может 
быть, выгодно, а как, допустим, для 
Воронежа?

К. Н. Николаев. Н икита Сергеевич, 
мы согласны и для Воронежа изгото
вить. Но сделать этого без разреше
ния пока не можем.

Выступающ ий ставит вопрос об 
увеличении на * Урале производства 
минеральных удобрений. Уральский 
научно-исследовательский институт 
сельского хозяйства в содружестве с 
некоторыми хозяйствами, сообщает 
он, ряд лет испытывает в качестве 
минерального удобрения молотые мар
теновские шлаки, в которых, кроме 
извести, имеется еще большое коли
чество фосфора, а также микроэле
ментов —  марганца, меди и кобаль
та, которые исключительно хорошо 
влияют на повышение плодородия 
почвы. Он просит разрешить Сверд
ловскому совнархозу осуществить в 
пределах общих капиталовложений 
строительство в Нижнем Тагиле за
водской установки для размола мар
теновских шлаков мощностью 600 
тысяч тонн. Я  думаю, заявляет он, 
такие же резервы имеются и в дру
гих областях.

Н. С. Хрущев. Это мы приветству
ем, это хорошо.

На собраниях и митингах, говорит 
тов. Николаев, труженики Среднего 
Урал* берут новые обязательства по 
сокращению сроков осуществления 
заданий семилетки. Они не пожалеют 
своих сил для того, чтобы с честью 
выполнить решения январского Пле
нума Центрального Комитета и до
стойно встретить X X II съезд партии.

На трибуне председатель колхоза 
имени Габдуллы Тукая Татарской 
АССР тов. Г. Н. Гарифуллин. Оратор 
говорит, что колхозники сельскохо
зяйственной артели имени Тукая, как 
и все труж еники  сельского хозяйства 
нашей Родины, добились значитель
ного увеличения производства и за
готовок сельскохозяйственных про
дуктов. Если в 1953 году, говорит пн. 
было продано государству хлеба 30 
тысяч пудов, то в 1960  году —  52 
тысячи пудов. Сахарная свекла в хо
зяйстве совсем не выращивалась. 
В истекшем году колхоз продал ее го
сударству 2 .437  тонн. Продажа мяса 
за эти годы возросла в 17 раз, моло
ка —  в 34 , а яиц —  в 20  раз.

Из этих данных видно, замечает 
тов. Гарифуллин, что в 1953 году 
наш колхоз был отстающим. Правда, 
мы и сейчас еще далеки от передо
вых хозяйств, но взятые темпы ро
ста производства позволяют заявить, 
что наш колхоз выполнит семилетнлй 
план по уровню производства мяса и 
молока уже в текущем году.

Далее оратор рассказывает о до
стижениях передовых доярок и сви
нарок. Известно, замечает он, что 
крестьяне-татары ранее не занима
лись выращиванием свиней. Тут дей
ствовали религиозные предрассудки. 
Сейчас же у  нас в республике сви
новодство стало ведущей отраслью 
животноводства.

Говоря о создании прочной кормо
вой базы, тов. Гарифуллин заявляет, 
что в минувшем году, несмотря на 
неблагоприятные климатические ус
ловия, колхоз собрал на круг с каж 
дого из 1.700 гектаров по 15 цент
неров зерна. Получено с каждого 
гектара по 7 5 0  центнеров зеленой 
массы и початков кукурузы . Третий 
год семилетки решено сделать еще 
более урожайным. Колхозники реши
ли бороться за 120  пудов зерна с 
гектара. Увеличатся посевы гороха и 
проса. Кукурузой будет занято 100 
гектаров на зерно и 2 0 0  гектаров на 
силос.

Н. С. Хрущев. Созревает у  вас 
кукуруза  на зерно?

Г. Н . Гарифуллин. Будет созревать 
и на зерно, небольшой опыт уже
есть.

Н. С. Хрущев. Е сть  опыт? Это —  
хорошо.

Для повышения валового сбора 
хлеба и увеличения урожайности дру
гих культур большое значение, отме
чает оратор, имеет ликвидация обез
лички в использовании земли. По

примеру алтайских хлеборобов внут
ри тракторной бригады созданы ме
ханизированные звенья, за которыми 
закреплены посевы пропашных и 
других культур. Оплата труда меха
низаторов ставится в зависимость от 
урожая.

За последние три года 205 семей 
колхозников справили новоселье. Все 
дома ^радиофицированы. Имеется хо
роший клуб. Силами сельхозартели 
строится новая школа. Многие кол
хозники учатся в вечерней школе. 
Создан молодежный ансамбль песни 
и танца.

Размышляя над путями дальней
шего развития общественного хозяй
ства, говорит оратор, колхозники при
шли к выводу, что успешное реше
ние многих вопросов будет зависеть 
от правильного использования средств 
производства, внедрения хозяйствен
ного расчета и  экономного расходо
вания средств. Необходимо повышать 
уровень механизации сельского хо
зяйства, снижать затраты труда на 
производство продукции. Назрело 
также много других вопросов, кото
рые лучше всего можно было бы об
судить на съезде колхозников.

Колхозы и совхозы области, ска
зал первый секретарь Запорожского 
обкома КП  Украины  В . В. Скрябин, 
смело пошли по пути насыщения се
вооборотов кукурузой. В истекшем 
году этой ценнейшей культурой бы
ло занято более 400 тысяч гектаров. 
237 тысяч гектаров посевов убрано 
на сухое зерно. Уже второй год кол
хозы и совхозы ведут полеводство 
без чистых паров. Пары они зани
мают под кукурузу , поставив их на 
службу укрепления кормовой базы 
общественного животноводства.

В Запорожье собрано 444 тысячи 
тонн сухого зерна кукурузы , что в 
среднем составило 17 ,3 центнера с 
гектара. Такой урожай крайне низок, 
подчеркивает оратор, и на многочис
ленных примерах умелого возделы
вания кукурузы  показывает дейст
вительные возможности области. 
Так, колхоз «Коммунар» Верхнехор- 
тяцкого района с каждого из 722 
гектаров собрал по 41 ,5  центнера 
зерна, колхоз имени Ленина Гуляй- 
полъекого района с площади 950 
гектаров —  по 38  центнеров. Еще 
бсччее высокий урожай получили от
ельн ы е  звенья. Бригадир трактор
ной бригады колхоза «Заповит Лени
на» Гѵляйпольского района Герой 
Социалистического Труда тов. Мар
тыненко с площади 213  гектаров 
получил по 51  центнеру кукурузы  в 
зерне.

Н. С. Хрущев. Это какой район?
В. В. Снрябин. Гуляйпольский.
Н. С. Хрущев. Это на юго-востоке 

области?
В . В. Скрябин. Совершенно пра

вильно.
Н. С. Хрущев. Гуляйполы ш  дали 

хороший урожай, и это объясняется 
не какими-то особенно благоприят
ными климатическими и почвенными 
условиями, а исключительно трудом.

В . В. Скрябин. Исключительно 
трудолюбивым отношением к этому 
делу.

Н. С. Хрущев. Как раз более вы
сокие урожаи бывают в южных рай
онах, хотя там более засушливое
лето, чем на севере. Следовательно, 
урожай зависит прежде всего от
людей, а не только от климата и
почвы.

В . В. Скрябин. Совершенно пра
вильно.

Н. С. Хрущев. У  вас зрм ли  хо
рошие и люди у вас хорошие, надо
только руководителей, образно го
воря, немного подперчить. Тогда де
ло пойдет.

Далее оратор говорит, что кормо
вая база будет укрепляться не толь
ко за счет посевов кукурузы , но и 
за счет расширения площадей и по
вышения урожайности сахарной 
свеклы. В  прошлом году впервые 
засеяно 13 тысяч гектаров сахарной 
свеклой на корм и собрано ее по 159 
цептнеров с гектара.

Н. С. Хрущев. Замечательно. А 
картофеля у  вас собирают по 7 0 —  
60 центнеров с гектара. Значит, са
харная свекла даст урожай в два 
раза больше. По выходу кормовых 
единиц с гектара она стоит в два 
с половиной раза выше, чем карто
фель. Вот это и говорит о направле
нии, которое вам надо брать для соз
дания кормов для Животноводства.

В . В. Скрябин. Мы, Никита Серге
евич, и в этом году будем сеять са
харную свеклу на корм, площадь 
под эту культуру увеличиваем в два 
раза.

Н. С. Хрущев. Надо выращивать 
и картофель, но следует одновремен
но внедрять и посевы сахарной свек
лы. Хочу посоветовать не ослаблять 
борьбы с самогоноварением, потому 
что сахарная свекла —  это хороший 
материал для самогоноварения. До
машние винокуры это хорошо знают. 
(Оживление в зале).

В. В. Снрябин. Это правильно.
Н. С. Хрущев. Надо самогонщиков 

выявлять, изгонять их из своей сре
ды как нетрудовой элемент. (Апло
дисменты). -

Далее тов. Скрябин сообщает, что 
Запорожская область перевыполнила 
план хлебозаготовок и увеличила 
продажу государству животноводче
ских продуктов. Однако хозяйства 
сдавали Скот с низким весом. Оратор 
указывает, что это связано с нехват
кой кормов после неурожая 1959 
года. В прошлом г'оду, говорит тов.

Скрябин, в связи с частичной ги
белью озимых пришлось большие 
площади засевать кукурузой. Но на 
юге посевы оказались загущенными, 
а там нужно было иметь не более 25 
тысяч растений на гектар.

Н. С. Хрущев. Правильно, тов. 
Скрябин. Раньше этот вопрос изуча
ли. В  ю жных районах квадрат дол
жен быть 8 0 X 8 0  или даже 9 0 X 9 0  
сантиметров, потому что там не хва
тает влаги. Украинцы должны пом
нить, потому что в свое время этот 
вопрос мы обсуждали.

Колхозы и совхозы, говорит тов. 
Скрябин, наметили рубежи на 1961 
год. Решено на 33 процента увели
чить производство зерна, в первую 
очередь за счет кукурузы . Государ
ству будет продано мяса на 19 ты 
сяч тонн, молока на 53 тысячи тонн 
и яиц на 17 миллионов ш тук больше, 
чем в 1960  году. Колхозы и совхо
зы уже поставили на откорм 116 
тысяч голов крупного рогатого скота 
и более 300  тысяч свиней. Хозяйст
ва области вырастят в этом году 5 
миллионов уток и гусей.

Н. С. Хрущев. Когда-то я был в 
Михайловском районе во время убор
ки хлебов и был удивлен, когда вече
ром увидел поля, прямо-таки усеян
ные гусями. Я спросил, почему так, 
ведь мы привыкли к  тому, что гуси 
там. где вода, гуси —  это водоплава
ющая птица. Но запорожцы, оказы
вается, развели сухопутных гусей.
Я спросил, это ваши гуси? Нет, го
ворят, это гуси рабочих совхоза. А  в 
совхозе не было ни одного гуся. Из
вестно, что как бы хорошо ни убира
ли урожай, на поле всегда остается 
какое-то количество зерна. Рабочие 
совхоза подметили это и стали откар
мливать своих гусей.

Тов. Скрябин поясняет, что в этом 
году Веселовский район, который, 
как и Михайловский, не имеет ни од
ного большого водоема; будет выра
щивать 150 тысяч гусей.

В честь ХХП  съезда КПСС, гово
рит оратор, рабочие завода «Запорож- 
сталь» приняли на себя высокое обя
зательство: выплавить сверх годово
го плана для нужд сельского хозяй
ства 12 тысяч тонн чугуна, 15 тысяч 
тонн стали и дать 8 тысяч тонн про
ката. Тов. Скрябин заверяет Цен
тральный Комитет партии в ♦ом, что 
труженики городов и сел Запорож
ской области достойно встретят пред
стоящий съезд КПСС, отдадут все си
лы, умение и энергию любимой Ро
дине.

Слово предоставляется секретарю 
Каневского райкома КПСС Красно
дарского края тов. А. С. Колеснико
ву. Климатические условия в минув
ш ем году, говорит оратор, были очень 
тяжелыми. Черные бури унесли мно
го посевов. Такие явления в старой, 
дореволюционной России неизбежно 
сопровождались самым страшным в 
жизни человека —  голодом.

Несмотря на такое стихийное бед
ствие, партийная организация райо
на, колхозники, рабочие совхозов, 
специалисты сельского хозяйства при 
помощи государства преодолели все 
трудности и добились неплохих ре
зультатов. На площади 65 тысяч гек
таров получено по 26 ,5  центнера зер
новых. Мы продали государству 4,6 
миллиона пудов зерна, в том числе 
более миллиона пудов гибридных се
мян кукурузы . Можно сказать, что 
кукуруза  нас спасла.

В районе растет поголовье скота, 
увеличились доходы колхозов. В  ми
нувшем году они составили четверть 
миллиарда рублей (в старом денеж
ном выражении) —  почти на 50  мил
лионов рѵблрй больше, чем в 1959 
году.

Труженики района в 1960 году 
вырастили 2,8 миллиона голов птй- 
иы. Кроме того, имеется 200  тысяч 
маточного поголовья. За год произ
ведено птичьего мяса болея 3.4 тыся
чи тонн, в том числе 2 .650  тонн 
утиного. Производство птичьего мяса 
на 100 гектаров зерновых посевов 
составило 46 ,4  центнера.

Оратор сообщает, что вырашиваийе 
птицы в массовых масштабах в райо
не начали после XX  съезда партии. 
За пять лет вырастили болре семи 
миллионов штук птицы, в том числе 
4 ,8  миллиона уток. А начали с того, 
что имелось всего лишь 12 тысяч 
уток на весь район.

Район, говорит тов. Колесников, 
помогает маточным поголовьем птицы 
другим областям й республикам, от
пустив им около 30 0  тысяч уток. 
Целый эшелон птины  мы отправили 
в Павлодарскую область Казахстана. 
Кстати сказать, эти утки  очень рано 
там начали нестись —  уже в февра
ле. Товарищи даже растерялись, зво
нили к нам в район и спрашивали: 
может быть, не такой породы уток 
вы  нам отпустили?

В один из совхозов СеьЛталатин- 
ской области мы послали двух наших 
птичниц. Там ничего не выходило с 
выращиванием утят. Наши птични
цы  тт. Емпева и Солдатенко вырасти
ли в совхозе 25 тысяч ѵток, обеспе
чив 97  процентов сохранности утят. 
Таким образом, они доказали, что 
можно, безусловно, выращивать уток 
и в Казахстане.

Н. С . Хрущев. Кубанские ѵтки мо
гут  жить и в Семипалатинске.

А. С. Колесников. Совершенно вер
но. Никита Сергеевич.

Птицеводством, как  показал наш 
опыт, продолжает оратор, можно и 
нужно заниматься во всех без исклю
чения сельских районах. Если есть 
водоемы, необходимо их использовать 
для выращивания водоплавающей 
птицы . Если нет, то нужно их стро
ить. Мы, например, у  себя дополни

тельно построили водоемов общей 
плоЩадью зеркала воды в 600 гекта
ров. На них мы дополнительно вы 
растили полмиллиона уток. Если во
доемов мало, следует заниматься вы 
ращиванием кур, гусей и индеек. Г у 
си меньше требуют воды. Мы завезли 
борковских гусей из Старомлинов- 
ского района, с Украины. Я  должен 
сказать, что борковский гусь выгоден 
и хорош.

Н. С. Хрущев. Вы, оказывается, у к 
раинских гусрй перетащили к  себе, 
может быть, поэтому на Украине ста
ли мало гусей выращивать.

А. С. Колесников. Гусь этот очень 
выгоден. Обыкновенные гуси дают 
12— 15 яиц, борковские же —  30 —  
35. Этих гусей надо разводить с та
ким расчетом, чтобы одна гусыня за 
сезон давала 8 0 — 90 килограммов 
мяса, т. е. столько же, сколько хоро
ший кабан.

Н. С. Хрущев. Правильно. (Апло
дисменты). Это вы выдали секрет. 
Украинские работники, видимо, и не 
знали, что их гуси несут такое коли
чество яиц и дают столько мяса.

Рассказывая о многих замечатель
ных мастерах птицеводства, оратор 
передает в президиум тов. Н. С. Хру
щеву плакат о лучш их птичницах 
района, изданный Краснодарским 
крайкомом партии.

Н. С. Хрущев. Спасибо. Хороший 
плакат. Все любят утятину, пусть 
посмотрят, кто ее выращивает. (Апло
дисменты).

В заключение тов. Колесников со
общает,-что трудящиеся Каневского 
района взяли обязательство —  выра
стить в нынешнем году по 32 цент
нера зерновых с гектара, а кукуру 
зы —  по 5 0 — 60 центнеров. Колхо
зы и совхозы района решили продать 
государству 12 тысяч тонн мяса, 
25 ,6  тысячи тонн молока, 12 миллио
нов яиц и вырастить 3 миллиона 
штук птицы. Производство птичьего 
мяса на сто гектаров зерновых по
севов достигнет 50  центнеров.

Племенной овцеводческий совхоз 
«Червленные буруны» Караногайско- 
го района Дагестанской АССР, гово
рит старший чабан Д. А. Махсутов, 
является родиной одной из самых 
лучших отечественных пород тонко
рунных овец —  грозненской породы. 
Уже. пятый год совхоз получает от 
каждой из 25 тысяч овец в среднем 
по восемь и более килограммов шер
сти высокого качества при себестои
мости одного килограмма 1 2 — 13 
рублей (старыми деньгами). В 
прошлом году совхоз сдал госу
дарству более двух тысяч центне
ров тонкой шерсти и 3 .660  центне
ров мяса, отправил в разЛшные рай
оны страны и страны народной де
мократии около семи тысяч племен
ных овец.

В  1960 году, рассказывает тов. 
Махсутов, наша бригада взяла повы
шенные обязательства и с честью их 
выполнила. От 880  ярок получено по 
8,8 килограмма шерсти, или на 
1,3 килограмма больше, чем в 1959 
году. Бригаде присвоено звание ком
мунистической. В совхозе это высокое 
звание уже завоевали пять чабанских 
бригад.

В текущем году мы решили добить
ся настрига шерсти по 9 — 9,5 кило
грамма себестоимостью не дороже од
ного рубля за килограмм, а также по
лучить по 12 килограммов привеса на 
каждую овцу. Высокие обязательства 
на 1961 год взяты в целом и по все
му совхозу.

Тов. Махсутов призывает всех ов
цеводов страны включиться в борьбу 
за производство дешевой шерсти, что
бы тем самым ускорить удовлетворе
ние растущих потребностей народа в 
Добротной шерстяной одежде.

Говоря об успехах, подчеркивает 
оратор, нельзя умолчать и о тех ре
зервах, которые остаются еще не ис
пользованными для дальнейшего 
подъема сельского хозяйства респуб
лики. По соседству с нашим совхо
зом расположены семь колхозов Ка- 
раногайского района. У  них земли в 
четыре раза больше, чем у нашего хо
зяйства, но дают они с этих земель 
продукции мало. С каждой тонкорун
ной овцы настригают максимум по 
4,5 килограмма шерсти, а племенных 
оврц не выращивают.

Убедившись в положительном опы
те работы нашего совхоза, колхозни
ки просили создать совхозы на базе 
колхозов. Мы просим ускорить реше
ние этого вопроса.

Н. С. Хрущев. Вы  предлагаете 
присоединить эти земли к  вашему 
совхозу или другие совхозы создать 
на этих землях?

Д. А. Махсутов. На базе этих 
семи колхозов можно создать совхозы.

Н. С. Хрущев. Как вы считаете, 
разумно это?

Д. А. Махсутов. Разумно.
Н. С. Хрущев. Думаю* что это 

целесообразно провести. (Аплодис
менты).

Далее оратор останавливается на 
угловиях труда чабанов и вопросах 
организации работ в совхозе. Он под
черкивает, что созданы все необходи
мые культурно-бытовые условия для 
овцеводов, но процессы труда слабо 
механизированы. Чтобы, например, 
напоить отару овец в 7 0 0 — 800 го
лов. приходится поднимать воду вед
рами с глубины в 12 —  13 метров 
Трудно на волах, а в песках иной 
раз даже невозможно передвигать 
бригадные вагончики с одного участ
ка на другой. ЙеНо.Іьзовать трактор 
мы не можем, потому что он портит 
пастбища. Оратор предлагает поду
мать над созданием самоходного мо

торного вагончика с тем, чтобы его 
небольшой мотор мог подавать воду 
из колодцев и освещать вагон.

Н. С. Хрущев. Это' для того, чтобы 
там жили чабаны?

Д. А. Махсутов. Да, чтобы в этих 
вагонах чабаны могли жить и овец 
поить. Вагоны будут освещаться.

Н. С. Хрущев. Очень правильно, 
это надо сделать.

Мы, животноводы Дагестана, гово
рит тов. Махсутов, не пожалеем ни 
сил, ни знаний для того, чтобы вы
полнить любую задачу, которую по
ставят перед нами Коммунистиче
ская партия и ее ленинский Цен
тральный Комитет.

—  Наш колхоз —  крупное хозяй
ство. Он имеет около 6 тысяч гекта
ров земли, —  сказал выступивший 
затем председатель колхоза «Украи
на» Хмельницкой области, Г. И. 
Ткачу и. Крупные хозяйства имеют 
значительные преимущества перед 
мелкими. Соседний, экономически 
слабый колхоз имени Жданова, ко
торый объединился с нами, в 1953 
году, до укрупнения собрал всего 
по 16 ,8 центнера зерновых и по 
212 центнеров сахарной свеклы с 
каждого гектара, произвел на сто 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий по 152 центнера молока и по 
36 центнеров мяса. Объединенный же 
колхоз уже в 1959 году вырастил 
по 26 ,6  центнера зерновых и по 
350  центнеров сахарной свеклы с 
гектара, а на 100 гектаров земель
ных угодий произвел по 472  центне
ра молока и по 106 центнеров мяса. 
Таким образом, преимущества укруп
нения сказались уже в первый год 
совместной работы.

Н. С. Хрущев. Тов. Ткачук, а 
сколько гектаров земли было в ва
шем колхозе до укрупнения?

Г . И. Ткачук. 2 .500  гектаров.
Н. С. Хрущев. А теперь сколько?
Г. И. Ткачук. Теперь 5 .973 гек

тара.
Н. С. Хрущев. Это хорошо. Но 

особенно увлекаться укрупнением 
тоже не надо. Вот тов. Прозоров со 
статьей выступил, где рассказано об 
укрупнении колхоза. В руководимом 
им колхозе, кажется, 27  тысяч гек
таров земли и 137 населенных пунк
тов. &то, конечно, неправильно сде
лано, так как управлять таким хо
зяйством очень трудно.

Г. И. Ткачук. Сейчас в нашей 
области —  это хороший колхоз.

Н. С. Хрущев. 5 тысяч гектаров 
земли в условиях Хмельницкой обла
сти —  там лесостепь, хорошие па
хотные массивы— это хорошее хозяй
ство. Так что приветствуем вас и 
ваши успехи.

Несмотря на неблагоприятные по
годные условия, говорит далее тов. 
Ткачук, во втором году семилетки 
колхозники вырастили зерновых 
■культур по 36,7 центнера с гектара, 
в том числе на площади 460  гектаров 
получено по 50  центнеров сухого 
зерна кукурузы . Сахарной свеклы 
собрали по 350 центнеров с гектара. 
Социалистические обязательства по 
урожайности и валовому сбору зерно
вых и технических культур пере
выполнены.

Сейчас вес признают, что кукуру
за ■ это культура больших возмож
ностей, замечает тов. Ткачук. Однако 
во многих колхозах и совхозах соби
рают очень низкие урожаи —  по 
14 —  15 центнеров с гектара. У  себя 
в колхозе мы не стали бы сеять к у 
курузу, если бы собирали такие низ
кие урожаи. Раньше получали по 
2 5 — 30 центнеров зерна с гектара. 
Такой же урожай дают и ячмень, и 
пшеница. Но на эти культуры  при
ходится затрачивать меньше труда, 
они не требуют такого ухода, как 
кукуруза. Мы кукурузу сеем на боль
ших площадях на зерно, и она у нас 
дает хорошие урожаи. Эта культура, 
безусловно, выгодна.

Н. С. Хрущев. Какой урожай к у 
курузы  вы собираете, тов. Ткачук?

Г. И. Ткачук. Собираем по 52  —  
5 3 — 55 центнеров зерна с гектара 
на всей площади.

Н. С. Хрущев. Значит, получить 
50 центнеров с гектара в этой зоне 
немного?

Г. И. Ткачук. Это немного, можно 
брать смело 50  центнеров, а то и 
больше.

Чтобы обеспечить высокий уро
жай, говорит тов. Ткачук, мы разме
щаем кукурузу по хорошим пред
шественникам.

Кроме того, вносим на один гектар 
по 1 0 — 15 тонн органических и по 
2 — 3 центнера минеральных удобре
ний. Но их еще не хватает. Работ
никам химической промышленности 
следовало бы в ближайшее же время 
резко увеличить производство мине
ральных удобрений. Необходимо 
также выпускать больше пропаш
ных тракторов, культиваторов и к у 
курузоуборочных машин для комп
лексной механизации работ по выра
щиванию кукурузы . Если увеличим, 
Никита Сергеевич, выпуск этих ма
шин и минеральных удобрений, то Мы 
по кукурузе  превзойдем СШ А.

Н. С. Хрущев. Правильно, там 
они получают по 3 0 — 35 центнеров 
с гектара. Так что вы их уже превзо
шли по кукурузе.

Г. И. Ткачук. В этом году колхоз 
засеет кукурузой 80 0  гектаров, 
том числе 400  гектаров на сухое 
зерно. Мы соберем с каждого гектара 
по 50  —  60 центнеров зерна.

Н. С. Хрущев. 50  —  60  центне
ров —  очень Хорошо, приветствуем 
вас. (Аплодисменты).

Г. И. Ткачук. Наш  и другие кол
хозы выращивают высокие урожаи 
сахарной свеклы. В  нашем колхозе 
занято под сахарной свеклой 700 
гектаров.

Н. С. Хрущев. Вы  сеете кукуруиу 
по свекле?

Г. И. Ткачук. Да.
Н. С. Хрущев. Это замечательный

предшественник.
Г. И. Ткачун. Однако очень мед. 

ленно решаются вопросы механизации 
уборки и вывозки свеклы. На этих 
операциях, особенно на погрузке и 
разгрузке, очень мало машин. Здесь 
применяется много ручного труда. 
Наши конструкторы медленно решают 
этот вопрос. Следовало бы им заду, 
маться и решить его в ближайшее 
время.

Н. С. Хрущев. Что, конструкции 
неудачные? Или мало их?

Г. И. Ткачук. Мало их.
Н. С. Хрущев. Это уже не кон

структоры виноваты.
Г. И. Ткачук. Взять уборочные 

машины. *
Н. С. Хрущев. Тов. Изаксон вы

ступал, очень хорошее предложение 
сделал.

Касаясь вопросов развития живот
новодства, тов. Ткачук сообщил, что 
в настоящее время колхоз имеет 
2 .870  голов крупного рогатого скота, 
или по 60  голов на каждые 100 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий, в том числе по 21 корове. Рез
ко увеличилось поголовье свиней и 
птицы.

Производство зерна, мяса и другой 
продукции колхозники увеличили 
прежде всего за счет внедрения науч- 
но^обоснованной системы ведения хо
зяйства и правильного выбора струк
туры посевных площадей. Подобра
ны хорошие кадры животноводов, 
создана кбрмовая база, улучшается 
качественный состав стада. В поле
водстве и животноводстве широко 
применяется принцип материальной 
заинтересованности. На 1961 год 
колхозники приняли повышенные 
обязательства.

Оратор отмечает далее, что до сих 
пор ничего не сделано по созданию 
механизмов для уборки гороха, посе
вы которого в Хмельницкой области 
расширяются. Колхоз «Украина», на
пример, собирает по 3 1 — 32 центнера 
гороха с каждого гектара, а сеет его 
400 гектаров, убирать горох нечем.

Н. С. Хрущев. Говорят, Льговская 
станция создала хорошую убороч
ную машину.

Г. И. Тначук. Не решен и вопрос 
механизации уборки соломы. Скирдо
вание —  самое узкое место в уборке 
хлебов. Хлеб мы убираем комбайном, 
а солома остается, из-за чего нельзя 
п р и в о д и т ь  лущение и пахоту. Убор
ка соломы затягивается, а конструк 
тбры над этим не думают.

Н. С. Хрущев. Уже подумали. Тов. 
Изаксон выступал и вносил 
ложения.

Г. И. Тначук. Пока еще ничего не 
видно.

Н. С. Хрущев. Вы  правильно гово
рите: когда машина к  вам придет, 
значит, тогда и признаете, что поду
мали. Это правильный, колхозный 
подход к оценке положения.

По мнению оратора, назрела необ
ходимость созвать съезд колхозни 
ков и обсудить вопрос об Уставе 
сельхозартели, о земельных приуса
дебных участках, о пенсионном обес
печении колхозников, а также выра
ботать ряд мер, которые подняли бы 
заинтересованность членов артели 
развитии общественного хозяйства. У 
нас много расточительства, говорит 
тов. Ткачук, много лодырей, которые 
плохо работают. Правда, это наша 
вина, мы не поставили как надо мае 
сово-воспитательную работу. Но есть 
такие люди, до которых ничего не до 
.ходит. Летом они. нигде не работают, 
а только стараются где бы уворовать 
сахарную свеклу, кукурузу. К таким 
Людям надо применять меры воздей 
ствия, чтобы покончить с воровством 
свеклы и кукурузы . Или возьмите 
Самогоноварение. Для самогонщико| 
очень много поблажек.

Н. С. Хрущев. А  что, если бы закон 
украинцы издали против людей, ко 
торые занимаются воровством. МоЖ' 
но это сделать? (Аплодисменты).

Г . И. Ткачук. Конечно, можно.
Н. С. Хрущев. И  против тех, кото 

рые варят самогон, и против тех, ко 
торые пьют, против потребителей 
этого самогона. (Оживление в зале).

Г. И. Ткачун. Да и тех, кто много 
пьет, надо наказывать.

С высокой трибуны Пленума тов 
Ткачук заверяет Центральный Ко 
митет партии, что колхозники арте 
ли приложат все усилия, чтобы 
честью выполнить обязательства 
тем самым внести свой вклад в до 
срочное выполнение семилетнего пла 
на, в дело строительства коммунизм* 
в нашей стране.

Первый секретарь Костромского об
кома партии тов. Л. Я . Ф лореитьев 

заявил, что партийная организация 
учла критику Н. С. Хрущева на Д* 
кабрьском Пленуме в адрес животно 
водов области. В  1959 году произвол; 
ство мяса выросло на 44  процента 
1960 —  на 68 процентов. Но это, го 
ворит оратор, еще не соответствует 
возможностям, которыми мы распо
лагаем, и потребностям населения 

Он рассказывает о новом прилив* 
молодых сил на костромские фермы 
три с половиной тысячи юношей 
девушек в прошлом году пришлй 
сюда. Чуткие, восприимчивые ко 
му новому, они настойчиво внедри1

пред-

(Окончание на 3-й стр.).
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прогрессивные приемы в животновод
стве, учатса у таких прославленных 
мастеров, как Герой Социалистиче
ского Труда П. А. Малинина —  пред
седатель колхоза «12 Октябрь».

На примере этого высокопродук
тивного молочного колхоза тов. Фло- 
рентьев показывает огромную выго
ду специализации сельского хозяй
ства. Колхоз имеет на 100 гектаров 
21 корову, 46  голов крупного рогато
го скота. Средний удой от каждой ко
ровы —  5 тысяч килограммов. На 
100 гектаров произведено по 814 
центнеров молока. Это животноводче
ское хозяйство сумело в прошедшем 
году на 100 гектаров произвести по 
191 центнеру мяса.

Основным кормом для скота в этом 
колхозе является картофель, сообща
ет тов. Флорентьев. В прошлом не
благоприятном году артель получила 
по 220  центнеров картофеля с гекта
ра при себестоимости одна копейка 
за килограмм в новых деньгах.

Н. С. Хрущев. Хорошо бы посове
товать тов. Малининой— она здесь—  
попробовать сеять сахарную свеклу. 
Если это пойдет, тогда она может 
сразу поднять производство кормов в 
два раза.

Л. Я. Флорентьев. У  нас нет массо
вого опыта в этом отношении.

Н. С. Хрущев. Попробуйте.
Л. Я. Флорентьев. Надо попробо

вать. Такому человеку, как Малини
на, можно рекомендовать посеять 
свеклу, потому что она надежно-за- 
нимастся любым делом, и этим тоже 
займется. Мы учтем это.

Колхоз в прошлом году, добавляет 
тов. Флорентьев, заложил 4,5 тонны 
картофеля на корову, а всего сочных 
кормов вместе с кукурузой —  по 20 
тонн на корову.

Н. С. Хрущев. А какой урожай к у 
курузы  выращивает колхоз, где пред
седателем тов. Малинина?.

Л. Я. Флорентьев. В среднем 477 
центнеров с гектара.

Н. С. Хрущев. Я  считаю, что это 
хорошо. Когда я беседовал с ней, 
она говорила, что у  нее не выходило 
с кукурузой: она сеяла ее тогда
густо, сплошным способом.

Л. Я Флорентьев. Теперь сеют 
квадратно-гнездовым способом. И 
результаты получаются хорошие.

Н. С. Хрущев. А чем она гордит
ся, картофелем?

Л. Я. Флорентьев. Да, тут много
летний опыт, и опыт замечательный.

Область много лет подряд топчет
ся на одном месте с птицеводством. 
Топчется потому, что мы хотели ве
сти эту отрасль на базе мелких 
птицеферм при каждом колхозе, 
продолжает оратор. Но теперь мы 
пошли по пути организации круп
ных специализированных птицеферм. 
Первую птицефабрику создали в за
волжском учхозе института Карава
ева. В 1961 году хозяйство получит 
8 миллионов ш тук яиц —  это боль
ше, чем два года назад получали 
978  мелких птицеферм.

Развивая идею специализации 
хозяйств, тов. Флорентьев замечает, 
что Костромская область —  одна из 
немногих, испокон славившаяся^ ро
мановским овцеводством. Но сейчас 
трудно заставить колхозы увеличить 
поголовье романовских овец. Гос
план ежегодно дает области план 
продажи шерсти, и вот приходится 
стричь романовских овец —  перево
дить шубу на шерсть. Конечно, ов
чина без шерсти для шубы никому 
не нужна. А разве государству не 
нужна эта овчина, чтобы делать 
шубы, полушубки, шубки для жен
щин. детские шубки и другую про
дукцию?

Н. С. Хрущев. А что, эту овцу 
стригут при забое?

Л. Я. флорентьев. Да, нам дают 
план заготовки шерсти.

Н. С. Хрущев. А сколько шерсти 
дает эта овца?

Л. Я. Флорентьев. Она дает 
1 —  1̂ 5 килограмма. Весной ее можно 
стричь, а на осень нам надо давать 
план по заготовке овчин. При этом 
необходимо повысить цены на шуб
ные ^вчнны. По-моему, овчина 
очень нужное дело.

Н. С. Хрущев. Я  с вами согласен, 
что шубная овчина нам нужна.

—  страна севера, и для солдата 
овчина хороша, и для колхозника, 
да и городской человек в шубе не 
замерзнет.

Л. Я. Флорентьев. А  овчина очень 
хорошая.

Н. С. Хрущев. Я  знаю, что такое 
романовская овчина. Замечательная 
овца и замечательная шуба.

В тезисах доклада тов. Хрущева и 
в докладе тов. Полянского, говорит 
далее секретарь обкома, область 
Справедливо критиковали за отста
вание зернового хозяйства, низкую 
урожайность. Коммунисты вскрыли 
недостатки в этом деле, приняли ме
ры, чтобы в ближайшие 2 — 3 года 
Удвоить производство зерна. Конеч
но, в этом деле нам потребуется не
которая помощь, надо увеличить за
воз в область минеральных удобре
ний.

Н. С. Хрущев. Увеличив количе
ство скота, увеличите и количество 
навоза. Надо организовать правиль
ное его хранение и использование. 
Это важно. Что же, мы будем уве
личивать завоз минеральных удоб
рений, тогда вы все на нас свали
те. Чтобы построить завод минераль
ных удобрений, потребуется два го
да, вот вы и скажете, что зерно да
дим через два года. А обед давать, 
что же. через гри года?! КуШать вы 
сегодня хотите, а увеличивать про
изводство зерна собираетесь через 
Два года?

Л. Я. Флорентьев. Я полностью 
согласен.

Н. С. Хрущев. Тогда у  нас с ва
ми нет расхождений.

Л. Я. Флорентьев. За четыре—  
пять лет колхозы и совхозы Ко
стромской области увеличили посевы 
льна с 26  тысяч до 60  тысяч гек
таров, картофеля с 24 тысяч до 33 
тысяч гектаров. Кукурузы  в 1961 го
ду будем сеять 20  тысяч гектаров. 
Эти изменения надо учитывать при 
планировании завоза минеральных 
удобрений.

Н. С. Хрущев. Вы  посмотрите на 
поля. Когда едешь по дорогам, то 
видишь —  навоз вывезен и разбро
сан кучами на полях. Целую зиму 
из него выщелачиваются питатель
ные вещества, которые нужны для 
растений. Разве то делает хоро
ший хозяин, разве ему минеральные 
удобрения помогут? В  «Сельской 
жизни» и других газетах сообща
лось о том, что на железнодорожных 
станциях образовались целые горы 
минеральных удобрений. Если по
требуются удобрения весной, то 
колхозам надо заготавливать их зи
мой и хранить их не у железных 
дорог под открытым небом, а под 
навесами, чтобы вода не попадала, 
чтобы они не портились.

Л. Я. Флорентьев. Я  согласен, 
Никита Сергеевич. У  нас увеличит
ся поголовье скота, следовательно, 
и будет больше навоза.

Оратор указывает также на дру
гой важный источник удобрений —  
торф. Он говорит о том, что для его 
массовой разработки потребуется 
мелиоративная техника.

Тов. Флорентьев отмечает в своем 
выступлении, что процесс пере
стройки сельского хозяйства в об
ласти идет по новому п у т и ' и  в 
подготовке кадров. Имеющийся в 
области сельскохозяйственный ин
ститут переведен в совхоз Карава- 
ево. Теперь есть на чем учить 
студентов: в этом учебном хозяй
стве около четырех тысяч коров, 
26  тысяч гектаров пахотной земли. 
Основные работы выполняются сту
дентами. Вуз на земле —  вот то но
вое. говорит оратор, большое, что 
имеет весьма важное значение для 
подготовки специалистов / сельского 
хозяйства. Только в 1959 году ин
ститут принял три четверти набора 
из числа доярок, свинарок, зоотех
ников средней квалификации, меха
низаторов.

Наш колхоз имени Мичурина Ар- 
кадакского района Саратовской об
ласти, рассказывает его председа
тель А. А. Чусляев, до 1953 года 
был одним из самых отстающих в 
районе. После сентябрьского Плену
ма ЦК КПСС он в короткие сроки 
добился резкого увеличения произ
водства зерна, мяса, молока и дру
гих продуктов сельского хозяйства. 
В 1960  году благодаря повышению 
уровня агротехники и механизации, 
несмотря на засушливые условия, 
урожай зерна составит 16,8 центне
ра с гектара, сахарной свеклы —  по 
160 центнеров, подсолнечника—  
по^12 центнеров. Лучших показате
лей добилась третья комплексная 
бригада, которую возглавляет Ни
колай Кузьмич Комков.

Он выступил инициатором борь
бы за получение дешевого хлеба. 
Эта бригада вызвала на соревнова
ние бригаду знатного алтайского 
хлебороба Гавриила Буханько. По
чин этих двух бригад вылился в 
соревнование саратовских хлеборо
бов с алтайскими. Бригада тов. Ком- 
кова добилась получения с каждого 
из 1.100 гектаров посевов зерновых 
по 120,3 пуда хлеба. Себестоимость 
центнера зерна составила 22  рубля 
10 копеек.

Только за последние два года по
головье крупного рогатого скота в 
колхозе увеличилось в два раза, и 
сейчас оно составляет полторы ты 
сячи голов, в том числе 412  коров, 
или 23 головы на 100 гектаров зе
мельных угодий, около 1 .200 овец и 
свыше 2 тысяч свиней. Денежные 
доходы колхоза в прошлом году со
ставили свыше 8 миллионов рублей. 
В связи с этим резко поднялось ма
териальное благосостояние колхоз
ников. Укрепление экономики колхо
за позволило с января 1959  года 
перейти на денежную оплату труда 
без начисления трудодней.

Н. С. Хрущев. Сколько колхоз по
лучит в результате осуществления 
нового решения ЦК и Совмина?

А. А. Чусляев. От снижения цен 
на горючее и тракторы экономия 
составит 700 тысяч рублей в ста
рых ценах.

Н. С. Хрущев. Это немало.
А. А. Чусляев. Это очень хорошо. 

Мы сможем обновить весь трактор
ный парк, а комбайновый парк пре
вратить в самоходный.

Н. С. Хрущев. Вы давно предсе
дателем работаете?

А. А. Чусляев. Семь лет.
Н. С. Хрущев. Сколько вам лет?
А. А. Чусляев. 33 года.
Н. С. Хрущев. Вог молодец! (Апло

дисменты).
В текущем году, продолжает ора

тор, мы ставим задачу в целом по 
колхозу довести урожай зерновых 
до уровня передовой бригады, брига
ды тов. Комкова, то есть до 120  пу
пов зерновых с каждого гектара. Это 
означает, что в целом по колхозу 
можно будет дополнительно получить 
8 тысяч центнеров зерна. Расширя^ 
ются посевы проса. Главное внима
ние мы уделяем возделыванию ку 
курузы на зерно.

Н. С. Хрущев. Вызревает зерно?
А. А. Чусляев. Вызревает. У  нас 

в Саратовской области, конечно, не 
такие условия, как на Кубани, но 
мы собираемся вырастить зерна ку
курузы  с одного гектара по 40  цент
неров с площади 250  гектаров. Это

по нашему колхозу дополнительно 
даст 12 тысяч центнеров зерна.

Колхоз, указывает оратор, нако
пил некоторый опыт возделывания 
сахарной свеклы. В этом году мы 
думаем посеять ее до 200 гектаров 
и урожайность довести до 2 2 0 — 225 
центнеров с гектара.

Н. С. Хрущев. Сахарную свеклу 
вы можете использовать для откор
ма крупного рогатого скота, и осо
бенно свиней. Свеклой хорошо мож
но кормить и гусей и уток.

А. А. Чусляев. Мы и придержи
ваемся этого.

Намечается, говорит далее оратор, 
увеличить поголовье крупного рога
того скота на 450  голов и таким об
разом иметь к  концу 1961 года —  

.1 .9 50  голов, а поголовье коров за 
один год увеличим на 60  процентов. 
В текущем году предполагается соз
дать крупную механизированную пти
цеферму на 10 тысяч несушек, резко 
увеличить поголовье свиней. Намно
го возрастет производство мяса и 
молока. Государству мы предполага
ем сдать мяса 2 ,5  тысячи центнеров 
вместо 1.300 центнеров, сданных в 
прошлом году, молока —  9 тысяч 
центнеров против 6 тысяч центне
ров, сданных в 1960 году.

Н. С. Хрущев. Это вы сами под
считали?

А. А. Чусляев. Сами подсчитали. 
Н. С. Хрущев. На вас сверху ни

кто не давил в отношении этих 
цифр?

А. А. Чусляев. Нет. Это реальные 
цифры.

Н. С. Хрущев. Это хорошо подсчи
тано и будет выполнено?

А. А. Чусляев. Это подсчитано и 
это будет.

Н. С. Хрущев. Тогда приветству
ем. (Аплодисменты).

Обязателбства на этот год не из 
легких, говорит тов. Чусляев, но они 
будут выполнены. Порукой этому —  
добросовестный труд наших людей, 
их стремление к новым успехам, их 
возросшее мастерство ведения сель
ского хозяйства.

Вечернее заседание Пленума ПК 
КПСС 16 января началось выступ
лением первого секретаря Кемеров
ского обкома КПСС тов. Л. И. Лу- 
беннииова.

В  Кузбассе, говорит он, бурно 
развивается промышленность, в боль
ших масштабах осуществляется ка
питальное строительство. Все это 
сопровождается быстрым ростом го
родского населения. Только за время 
после Всесоюзной переписи город
ское население области увеличилось 
более чем на 150 тысяч человек. 
Значительно возросла покупательная 
способность.

Тов. Лубенников отмечает, что 
производство сельскохозяйственных 
продуктов в области не удовлетво
ряет растущего потребления. Доста
точно сказать, что в прошлом году 
на сто гектаров земельных угодий 
колхозы и совхозы произвели всего 
107 центнеров молока и около 10 
центнеров мяса.

Оратор докладывает Пленуму г 
мерах, которые принимает областная 
партийная организация для того, 
чтобы добиться увеличения сельско
хозяйственного производства. В со
ответствии с планом в 1961 году 
предусматривается рост закупок мо
лока и мяса на 20  процентов, а яиц 
на 52  процента.

Мы считаем, подчеркивает тов. 
Лубенников. что главным' направле
нием в развитии колхозно-совхозного 
производства в Кузбассе должны 
стать молочное животноводство, 
свиноводство, птицеводство и произ
водство картофеля и овощей. Поэто
му необходимо пересмотреть структу
ру посевных площадей с тем, чтобы 
увеличить производство кормовых 
культур.

В связи с усиленным развитием 
животноводства оратор ставит вопрос 
о необходимости ускорения строи
тельства животноводческих постро
ек. Решено развернуть в широких 
масштабах строительство животновод
ческих помещений арочного типа. В 
прошлом году предприятия совнархо
за и РТС сделали для колхозов и 
совхозов 300 комплектов арочных 
построек. В  этом году намечается 
сделать их 1 .0 0 0 — 1.200 комплек
тов. Это позволит создать необходи
мые условия для нормального содер
жания расіущ его поголовья скота.

Важной задачей в подъеме живот
новодства являются вопросы меха
низации этой отрасли сельского хо
зяйства. Имеющейся техники неред
ко не хватает. Особенно плохо об
стоит дело с механизацией доения и 
водопоя.

Работники сельского хозяйства, 
все труженики Кемеровской области, 
говорит в заключение тов. Лубенни
ков, с удовлетворением примут на 
вооружение решения настоящего 
Пленума и не покладая рук будут 
трудиться, чтобы увеличить свой 
вклад в дело строительства комму
низма в нашей стране.

Тракторист колхоза имени 1 Мая 
Воронежской области Д. С. Косенно 
посвятил свое выступление механи
зации работ при • возделывании са
харной свеклы. Наш колхоз, сказал 
он, только за последние два года рас
ширил, ее посевы на 80  процентов. 
Это —  трудоемкая культура. Осо
бенно много ручного труда затрачи
вается на прорывке свеклы. Когда 
увеличились посевы в колхозе, не 
стало хватать людей для ухода за 
плантациями. За механизацию работ 
взялись трактористы. Вот уже три 
года они проводят тракторами буке
тировку и междурядную обработку 
посевов, л

В прошлом году колхоз получил 
одноростковые семена свеклы, что 
позволило еще больше механизиро
вать труд. За тов. Косенко и его по
мощником тов. Бондаренко были за
креплены 114 гектаров земли. С 
помощью трактора за пять дней про
вели шаровку, а затем букетиров
ку. Регулярно обрабатывали посевы 
в двух направлениях, развития сор
няков не допускали. При уходе за 
посевами ручного труда было затра
чено четыре человеко-дня на гектар. 
Уборка проводилась комбайном, гру
зили свеклу в машины погрузчиком. 
На приемном пункте разгрузка и 
укладка свеклы в бурты была ме
ханизирована. Таким образом, на 
всех работах затраты труда сокра
тились в два раза. На площади 114 
гектаров вырастили по 230  центне
ров корней на гектаре.

Наш опыт показывает, заявил тов. 
Косенко, что при внедрении квадрат
но-гнездового способа, при механи
зации ухода сахарную свеклу мож
но сделать такой же нетрудоемкой 
культурой, как кукуруза и подсол
нечник. Однако добиться полной ме
ханизации всех работ еще не уда
лось. Много ручного труда затрачи
вается на очистку корней от ботвы: 
комбайны не отделяют ботву так, 
как надо сахарным заводам. Инже
неры и >ченые должны создать бо
лее совершенные машины.

Выступает первый секретарь Ле
нинградского обкома КПСС тов. И. В. 
Спиридонов. Приняв обязательства о 
досрочном выполнении семилетнего 
плана производства и сдачи продук
тов сельского хозяйства государству, 
говорит он, колхозники и рабочие 
совхозов настойчиво борются за их 
осуществление. В  декабре минувше
го года трудящиеся области доло
жили Центральному Комитету партии 
и правительству о досрочном выпол
нении обязательств по сельскому хо
зяйству. Значительно перевыполнен 
годовой план сдачи мяса, молока, 
яиц, картофеля и овощей.

Специализированные совхозы за 
два года работы увеличили произ
водство картофеля в четыре раза и 
овощей —  в 3,5 раза. Урожайность 
этих культур повышена в два раза, 
себестоимость снижена на 2 5 — 30 
процентов. Высокую эффективность 
дало использование осушенных тор
фяников.

Тов. Спиридонов остановился так
же на задачах дальнейшего подъе
ма к ул ы уры  земледелия, внедрения 
в производство достижений науки и 
передового опыта.

Мы, по существу, решили пробле
му обеспечения Ленинграда овоща
ми, продолжает тов. Спиридонов. 
Сейчас поставили задачу в ближай
шие три-четыре года достичь такого 
уровня производства молока, при ко
тором потребности населения Ленин
града в нем полностью удовлетворя
лись бы за счет внутриобластного 
производства.

Проведение культурно-техниче
ских и мелиоративных работ на 
площадях естественных сенокосов и 
пастбищ, превращение их в высоко
продуктивные угодья даст возмож
ность получить дешевые полноцен
ные корма и дополнительно произ
вести необходимое количество мо
лока.

Оратор указывает на необходи
мость повышения уровня механиза
ции сельскохозяйственных работ. Ме
ханизация, например, уборки к у к у 
рузы— это не только вопрос повыше
ния производительности труда, это 
вообще судьба кукурузы  —  быть или 
не быть ей в Ленинградской обла
сти. В  здешних условиях быстрый 
рост кукурузы  —  по 5 — 10 санти
метров в сутки —  происходит только 
в августе. Естественно поэтому 
стремление каждого руководителя хо
зяйства продержать кукурузу на 
корню подольше и к  тому же полу
чить початки молочно-восковой спе
лости. В первых числах сентября эта 
культура находится нередко под у г
розой заморозков, да и время уборки 
картофеля уже наступает. Поэтому 
задача заключается в том, чтобы в 
короткий срок, за 1 0 — 15 дней, уб
рать всю кукурузу . Созданию ма
шин с учетом специфики Северо-За
пада, заявляет оратор, Министерство 
сельского хозяйства РСФСР не уде
ляет должного внимания.

Тов. Спиридонов говорит, что Ле
нинградская партийная организация 
примет все меры к  ликвидации име
ющихся недостатков в сельском хо
зяйстве, добьется в третьем году 
семилетки более высоких показате
лей и обеспечит выполнение заданий 
семилетнего плана по сельскому хо
зяйству в пять лет.

Выступивший на Пленуме акаде
мик ВАСХНИЛ А. Н. Аскоченский 
сказал, что за годы Советской вла
сти в нашей стране выполнены круп 
ные ирригационные работы в за
сушливых районах, особенно в рес
публиках Средней Азии. В итоге пло
щадь земель с оросительной сетью 
увеличена против исходного уровня 
более чем в 3 раза и вместе с ли 
манным орошением достигает сейчас 
12 миллионер гектаров. Однако этот, 
хотя и значительный, результат со
ставляет не более 20  процентов от 
того объема оросительных работ, ко
торый определяется задачей полно
го и устойчивого использования вод
ных и земельных ресурсов засуш 
ливой зоны на общей площади около 
50 миллионов гектаров пашни. Идет 
генеральное наступление на засуху. 
Осуществляется переход к большим 
объемам и масштабам, к новым, более 
совершенным методам и формам ир
ригации.

Много внимания в нашей стране,

говорит тов. Аскоченский, уделяется I сяч 462 килограмма молока. Вало- 
строительству плотин. Общий объем вой надой составляет 220 тонн при
водохранилищ на Волге, Днепре, До
ну, Куре, Сыр-Дарье и других ре
ках составляет около 150 миллиар
дов кубометров. Это —  серьезное до
стижение советской гидротехники. 
Однако в бассейнах таких рек, как 
Сыр-Дарья и особенно Аму-Дарья, 
имеющих огромное значение для раз
вития хлопководства и рисосеяния, 
сделано еще мало. Этот недостаток 
необходимо устранить.

В  докладах и выступлениях на 
настоящем Пленуме, говорит тов. 
Аскоченский, подчеркивалась необ
ходимость увеличения выпуска зем-> 
леройной техники. Рост количества 
машин позволил довести ежегодный 
объем земляных работ с 426  миллио
нов кубометров в 1953 году до 1 
миллиарда кубометров в 1960 годуй 
достигнуть уровня механизации на 
строительстве до 98 ,5 процента.

На 1965 год парк землеройных 
машин намечается увеличить в семь- 
восемь раз. Будут созданы новые 
высокопроизводительные машины.
По мнению оратора, назрела необ
ходимость создания специализиро
ванных промышленных предприятий, 
обеспечивающих производство мелио
ративной техники и оборудования, а 
также создания мощной строитель
ной индустрии в районах сосредо
точения ирригационного строитель
ства. Об этом свидетельствует опыт 
Голстепстроя. Он располагает мощ
ными подсобными предприятиями 
индустриального типа. Это позволя
ет реально ставить и осуществлять 
такую крупнейшую задачу, как уве
личение орошаемой площади Голод
ной степи до одного миллиона гек
таров и больше. Пожелаем, чтобы 
такая строительная индустрия в 
кратчайшие сроки была создана и в 
зоне орошения Каракумского канала.

За последние годы в республиках 
Средней Азии, Закавказья и в Ка
захстане, говорит далее тов. Аско
ченский, где орошение в сельском 
хозяйстве уже теперь имеет преи
мущественное значение, сложилась 
устойчивая, оправдавшая себя систе
ма водных организаций, которая 
охватывает весь комплекс водо
хозяйственных работ. Целесообраз
но в этой системе также иметь на
учно-исследовательские институты.

Оратор подчеркивает, что, выдви
гая крупные проблемы, нельзя ос
лаблять внимание к  первоочеред
ным объектам, которые дают при
рост орошаемых земель в пределах 
семилетки. Кроме таких крупных 
объектов, как Голодная степь и Ка
ракумский канал, другие строящие
ся объекты обеспечивают до 1965 
года прирост площадей в размере 
около 1 миллиона гектаров. '

В нашей стране, заключает ора
тор, выросли многочисленные кадры 
гидротехников, накоплен большой 
опыт в гидротехнической мелиора
ции. В этой области выполнены 
большие научно-исследовательские 
работы, созданы теоретические ос
новы оросительных и осушитель
ных мелиораций. Все это говорит о 
том, что нам под силу приняться за 
решение крупнейших ирригационных 
проблем.

На трибуне доярка колхоза имени 
Ленина Сумской области М. X . Сав
ченко. Будучи участницей декабрь
ского Пленума ЦК КПСС (1959  г.), 
рассказывает она, я с вниманием 
слушала выступления простых лю
дей —  тернопольской кукурузоводки 
Долинюк, ставропольского чабана 
Малашенко. выдающегося механика 
хлопкоуборочного комбайна Турсу- 
ной Ахуновой и других, поделив
шихся своими успехами. Очень вни
мательно слушала выступление Ни
киты  Сергеевича Хрущева. Я  поня
ла, какое большое значение при
дается увеличению производитель
ности труда и снижению себестои
мости сельскохозяйственной продук
ции. Поняла также, что достигнутый 
мною уровень производства молока 
недостаточен. Даже при надое в 
8 .905  килограммов на корову (в 
1959 году) валовой надой по за
крепленной за мной группе коров со
ставил только 107 тонн при доволь
но высокой себестоимости.
• Возвратившись из Москвы, поде
лилась своими мыслями с подруга
ми по работе, со специалистами 
сельского хозяйства, руководителями 
колхоза. Меня поддержали. Дело за
ключалось в том, чтобы резко под
нять производительность труда доя
рок, дать больше молока и снизить 
его себестоймость.

На ферме нашей бригады, расска
зывает тов. Савченко, 108 коров. 
Их обслуживали девять доярок, три 
скотника-кормовоза и два сторожа. 
Сейчас же осталось только три до
ярки. Это достигнуто благодаря ме
ханизации. У  нас применяются 
автопоение, машинная дойка, ваго
неточная раздача кормов. Е сть  на 
ферме скребковый транспортер для 
•уборки навоза. Благодаря всему это
му я смогла обслуживать не 12 , а 
36  коров.

Во втором году семилетки колхоз
ница обязалась надоить от каждой 
коровы по 6  тысяч килограммов 
молока, а валовой надой увеличить 
от своей группы  коров более чем 
вдвое. Сегодня с радостью доклады
ваю Пленуму ЦК КПСС, говорит 
тов. Савченко, что слово свое сдер
жала. В  минувшем году на каждую 
фуражную корову надоено по 6 ты-

значительном снижении себестои
мости молока. *И самое главное, что 
меня радует: я добилась от полу
ченных мною новых коров дополни
тельного надоя по 2 .500  килограм
мов на каждое животное. Эти коро
вы сейчас стали высокоудойными.

Я  с большим желанием и удовле
творением, продолжает тов. Савчен
ко, передаю свой опыт и знания 
молодежи. Уже три года на нашей 
ферме работает школа передового 
опыта. За это время более 300 мо
лодых доярок окончили школу, 
став мастерами высоких удоев.

Тов. Савченко поднимает вопрос 
о том, чтобы промышленность боль
ше выпускала оборудования для 
механизации трудоемких процессов в 
животноводстве.

В  заключительной части своего 
выступления она сообщает, что кол
хоз имени Ленина Лебединского 
района за прошлый год на 100 гек
таров сельскохозяйственных угодий 
произвел 102 центнера мяса и 4р0 
центнеров молока, перевыполнив 
план продажи сельскохозяйствен
ной продукции государству. В  треть
ем году семилетки, говорит тов. Сав
ченко, я решила надоить от каждой 
коровы своей группы 6 .500  кило
граммов молока, доведя его валовой 
надой до 225 тонн при дальней
шем снижении себестоимости.

После выступления доярки колхо
за имени Ленина Сумской области 
тов. М. X . Савченко слово было пре
доставлено первому секретарю Рос
товского обкома партии тов. А. В. 
Басову.

Для области, говорит он, прошлый 
год из-за погодных условий сложил
ся крайне неблагоприятно. Но все 
же в среднем урожай зерновых по 
области составил почти по 14 цент
неров с гектара. Государству сдано 
около 103 миллионов пудов хлеба.

Серьезные недостатки имеются 
животноводстве. Многие районы и 
область в целом брали высокие со
циалистические обязательства, но не 
подкрепили их» необходимой органи
заторской работой. В результате не 
был обеспечен должный рост произ
водства животноводческих продук
тов. Колхозы и совхозы остались в 
большом долгу перед государством 
по заготовке этих продуктов. Приме
ры же передовиков показывают, что 
область располагает огромными воз
можностями. В  1961 году, говорит 
оратор, предполагается заготовить 
мяса 235  тысяч тонн, молока —  
625 тысяч тонн, яиц —  325  миллио
нов штук, шерсти —  17 тысяч тонн.

Увеличение производства и загото
вок зерна в колхозах и совхозах на
мечается обеспечить, главным об
разом, за счет повышения урожай
ности всех культур и особенно ку 
курузы, распашки новых земель и 
улучшения структуры  посевных пло
щадей. В области за последние годы 
расширены посевы кукурузы , что
позволило значительно лучше обес
печить скот кормами. Однако уро
жайность кукурузы  остается крайне 
низкой. Многие работы при ее возде
лывании производятся несвоевремен
но, особенно задерживается между
рядная обработка посевов. Поставлен
ную перед областью задачу, заявляет 
тов. Басов, получить урожай к уку 
рузы на зерно в среднем по 40 цент
неров с гектара мы считаем реаль
ной.

В 1961 —  1962  годах намечается 
дополнительно вовлечь в сельскохо
зяйственное использование не менее 
250  тысяч гектаров целинных и за
лежных и 50  тысяч гектаров пой
менных земель.

Тов. Басов рассказывает о меро
приятиях, направленных на повыше
ние культуры  земледелия, осуще
ствленных колхозами и совхозами. 
В связи с этим оратор говорит о 
нехватке некоторых машин.

Подготовка почвы под озимые сов
падает по временй с уборкой коло
совых, а в -это время почти все гу 
сеничные тракторы заняты с зерно
выми и силосоуборочными комбай
нами, а колесные —  на уходе за про
пашными и на других работах. Не 
хватает тракторов, чтобы обеспечить 
одновременно с уборкой зерна стя
гивание с полей соломы. Пахота
почвы под озимые задерживается. 
Тов. Басов ставит вопрос о выделе
нии для области необходимого коли
чества тракторов.

Серьезным источником получе
ния кормового белка в условиях Се
верного Кавказа является подсол
нечник. Однако за последний год, 
как указывает оратор, отпуск жмы
хов колхозам и совхозам, сдающим 
государству подсолнечник, полностью 
прекращен. Нам кажется, было бы
правильно в целях повышения за
интересованности в увеличении по
севных площадей подсолнечника 
установить встречную продажу кол
хозам и совхозам, сдающим маслосе- 
мена, хотя бы 50  процентов жмы
хов, получаемых из сданных масло- 
семян. Это позволило бы за счет со-

ется на вопросе увеличения жирно
сти молока как большой народнохо
зяйственной проблеме, решение ко
торой дает возможность быстро уве
личить производство молочных про
дуктов.

Выступает тракторист колхоза 
«Победа» Могилевской области 
Г. Ф. Жудро. Наша партия и Совет
ское правительство всегда внима
тельно прислушиваются к  голосу 
простых людей, говорит он, поэтому 
я и решил рассказать участникам 
Пленума о своей работе и тех труд
ностях, с которыми приходится иног
да встречаться.

Механизатор рассказав о том, с 
каким недоверием встретили в кол
хозе кукурузу, как некоторые брига
диры выделяли под нее самые пло
хие земли, и то небольшими участка
ми. Обработку посевов производили 
лошадьми и вручную и поэтому со
бирали крайне низкий урожай зеле
ной массы. Такое отношение к  к уку 
рузе было те& более нетерпимым, 
что животноводство колхоза находи
лось в бедственном положении, кор
мов из года в год не хватало, забо
лоченные луга не обеспечивали хо
зяйство сеном, об увеличении пого
ловья и росте продуктивности ста
да нечего было и думать.

К укуруза как  раз и оказалась той 
культурой, которая нам, как гово
рят, помогла выйти в «люди», заяв
ляет тов. Жудро. Но случилось это 
лишь после энергичного вмешатель
ства колхозной партийной организа
ции. Коммунисты решили выделить 
под кукурузу  более плодородные 
земли и хорошо их удобрить. Труд 
не пропал даром. С каждого гектара 
в засушливом 1959 году было со
брано по 800  центнеров зеленой 
массы. Однако себестоимость силоса 
оказалась высокой, потому что воз
делывание кукурузы  еще не было 
полностью механизировано.

Осенью того же года в колхозе со
здали комплексное механизирован
ное звено, которое возглавил Г. Ф. 
Жудро. Ему отвели 101 гектар. Со 
своим напарником А. Харланом он 
хорошо подготовил зябь, механиза
торы заготовили п вывезли в поле 
большое количество компоста и зо
лы, весной тщательно провели сев, 
летом, в период частых дождей, по 
пять-шесть раз культивировали меж
дурядья, дважды подкормили расте
ния минеральными удобрениями.

Несмотря на сырое и прохладное 
лето, говорит тов. Жудро, кукуруза 
росла не по дням, а по часам. Уже 
в августе высота ее достигла 3 — 4 
метров. С  каждого гектара звено со
брало по 1 .16 5  центнеров зеленой 
массы с початками.

Тов. Жудро сообщает, что успех 
его звена позволил колхозу заложить 
кукурузного силоса по 26  тонн на 
одну корову. Важно и другое, гово
рит он, силос обошелся в девять раз 
дешевле, чем в 1959 году. Себестои
мость его составила 87  копеек за 
центнер.

Н. С. Хрущев. Молодцы!
Кукуруза, говорит тов. Жудро, по

могла нашему колхозу преодолеть 
отставание в развитии животновод
ства. За последние два года пого
ловье скота увеличилось почти 
втрое, намного возросла его продук
тивность.

Отметив далее заметное увеличе
ние выпуска новых машин для сель
ского хозяйства, механизатор предъ
явил серьезные претензии к  про
мышленным предприятиям и снаб
женческим организациям: к  маши
нам трудно достать запасные ча
сти. Он вспоминает.случай, как вес
ной, во время сева кукурузы , кол
хоз был вынужден за тысячу кило
метров послать своего представителя 
на Кировоградский завод, чтобы при
вести сошник к  квадратно-гнездо
вой сеялке. Тов. Жудро говорит 
также, что заводы не высылают ком
плектов дисков для регулировки 
норм сева семян. Механизаторам 
самим приходится изготовлять эти 
диски, но точного высева зерен они 
добиться не могут.

Н. С. Хрущев. Когда вы получае
те сеялки, есть ли у  них какие-ни
будь паспорта? Есть ли правила? 
Какой инструмент, какие запасные 
части как  минимум должны быть 
приложены, или ничего такого нет?

Г. Ф. Жудро. Е сть  все, только 
высеваем вместо трех до пяти зерен 
и не получаем нужной всхожести.

Н. С . Хрущев. Кто за это отвеча
ет? Отвечает калибровочный завод, 
который поставляет семена.

Г. Ф. Жудро. Конечно.
Н. С. Хрущев. Так почему же он 

не дает семена хорошей всхожести? 
Как это можно? Что значит, товари
щи, высевать вместо трех пять зе
рен? Это значит, почти в два раза 
больше тратить семян и получать 
меньший урожай. Что же тут  умно
го? Нет, товарищи, если так хозяй
ничать, пользы мало от таких хозяев.

А ведь случается, что люди, от
вечающие за это, обижаютсяк когда 
острую реплику дашь; они, видимо, 
считают, что это допустимо. Занимая 
высокое положение и не занимаясь

к ращения посевов многолетних трав 
значительно расширить в области 
посевы подсолнечника и увеличить 
производство маслосемян.

Н . С. Хрущ ев. Я  поддерживаю 
вас. Это неправильно, что за под
солнечник не дают жмыхов.

Далее выступающий останавлива-

как следует порученным делом, они 
наносят ущерб государству, народу. 
Нельзя терпеть такого положения!

Тов. Ж удро горячо поддержал 
высказанное на Пленуме предложе
ние об упорядочении оплаты труда 
механизаторов в зависимости от уро
жайности возделываемых культур.

(ТАССЖ



ПЕРЕГОВОРЫ УВЕНЧАЛИСЬ УСПЕХОМ
Д Ж А К А Р Т А ,  16 января. К о р - 1 ритории против Индонезии, оказы- 

респондент Т А С С  Й ;. П оздняков вает помощ ь мятеж никам  в Индо-

Грубое нарушение США 
Женевских соглашений 

по Индокитаю
М О С К В А , 16. (ТАСС). Замести

тель министра иностранных дел 
С С С Р  В,. В. Кузнецов принял се
годня посла С Ш А  в Москве Л. Е. 
Томпсона и по поручению Совет
ского правительства сделал ему 
устное представление правитель
ству С Ш А  в связи с использова
нием американских военных само
летов в Лаосе.

Согласно поступающим из Лао
са сообщениям, сказал В. В. К у з 
нецов, 12 января 4 американских 
самолета типа «АТ-6», передан
ных правительством Соединенных 
Ш татов в распоряжение мятежни 
ков, произвели несколько воздуш
ных налетов с применением ракет
ного оружия на правительствен
ные войска законного правитель
ства Лаоса, возглавляемого прин
цем Суванна Фумой. В  настоящее 
время правительство С Ш А  идет 
по пути дальнейшего расширения 
своего вмешательства и, как ста
ло известно, передает мятежным 
силам в Лаосе военные самолеты 
типа «Ф  84».

Это является грубым нарушени
ем со стороны правительства С Ш А  
Ж еневских соглашений 1954 го
да по Индокитаю, заявил В. В. 
Кузнецов.

Советское правительство, сказал 
в заключение В. В. Кузнецов, вы
ражает надежду, что правитель
ство С Ш А . наконец, прекратит во
енную помощь мятежникам, воз
держится от любых других ішігов, 
могущих расширить военный кон
фликт в Лаосе, и согласится на со
зыв совещания государств по ти
пу Ж еневского ѵсовещания 1954 
года, присоединившись к усилиям 
тех стран, которые искренне стре
мятся к  мирному урегулированию 
в Лаосе.

Волнения среди 
мобутовских солдат

Н Ь Ю -Й О Р К , 16 января. (Т А С С ).
В армии полковника Мобуту уси- ? 
ливается брожение, вызванное не- ' 
довольством его политикой подчи-< 
нения Конго интересам колониза-^ 
торов. ^

Корреспондент агентства Юнай-  ̂
тед Пресс Интернейшнл передает < 
из Леопольдвиля, что волнения <■ 
среди мобутовских солдат, вспых- <- 
нувшие на прошлой неделе в воен- < 
ном лагере Тисвиль, распространи-  ̂
лись на основной военный лагерь 
Мобуту близ Леопольдвиля и на 
аэродром Нджили. Восставшие 
солдаты арестовали в Нджили 
своих офицеров и избили их. Сол
датское восстание было подавлено 
лишь через несколько часов.

сообщает: Сегодня в Джакарту из 
Москвы возвратилась правитель
ственная делегация республики 
Индонезии, возглавляемая мини
стром национальной безопасности 
генералом Насутионом. В аэро
порту состоялась пресс-конферен
ция, на которой генерал Насути- 
он сделал заявление об итогах по
ездки в Советский Союз.

Нас, сказал он, очень тепло и 
сердечно встретили в Советской 
стране правительство С С С Р , 
командование вооруженных сил и 
советский народ. Премьер-министр 
Н. С. Хрущев, заместитель премь
ер-министра А . И. Микоян, мар
шал Р. Я . Малиновский, подчерк
нул Насутион. неоднократно и 
твердо заявляли нам о безуслов
ной поддержке Индонезии Совет
ским Союзом в ее борьбе против 
колониализма.

Переговоры с Советским прави
тельством о модернизации В В С  
Индонезии и увеличении поставок 
военного снаряжения увенчались 
успехом, отметил о н .” Советское 
правительство предоставило то 
снаряжение, которое западные 
страны отказывались давать нам 
вследствие своей близости с Гол
ландией, или которое мы не мог
ли взять у  них из-за невыгодных 
для нас условий.

При поддержке других стран, 
указал Насутион. Гол
ландия пытается силой 
сохранить свои позиции 
на Западном Ириане и 
с этой целью/постоянно 
ведет подрывную дея
тельность на этой тер-

М я т е ж н и к и  
в з а м е ш а т е л ь с т в е

Н Ь Ю -Й О РК , 16 янва
ря. (Т А С С ). Корреспон
дент агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс из Вьен
тьяна передает, что вой
ска капитана Конг Ле 
и силы Патет-Лао «вновь 
взяли в свои руки ини
циативу в гражданской 
войне в Лаосе».

Планы Фуми Носава- 
на и Бун Ума о мощном 
контрнаступлении «по- 
видимому, р у ш а т с я » .
Продвижение в п е р е д  
войск капитана Конг Ле 
вызывает тревогу в Лу- 
ан-Прабане, Вьентьяне и 
в городах Пак-Сан и Та-Том. .

Войска в Луан-Прабане и Вьенть-} 
яне 15 января утром, сообщает кор-* 
респондент, рыли в этих городах око-* 
пы. Лица, прибывшие из Та-Тома и» 
Пак-Сана, сообщили, что войска Фуми» 
Носавана —  Бун Ума, «сосредоточен-} 
ныв на прошлой неделе для «гене-» 
рального наступления», сейчас нерв

незии, создает на Западном  Й о г  
ане марионеточные органы  прав
ления и войска. Тем  не менее, на
род Западного Ириана усиливает 
борьбу за освобождение, и Гол 
ландии все труднее становится 
контролировать эту  территорию . 
Стремясь получить помощ ь от дру
гих стран Запада. Голландия все 
больше ш ум ит о том, что совет

ский  блок создает опасность для 
Запада, усиливая  вооруженные 
силы  Индонезии. Но весь мир хо
рошо знает, сказал  Н асутион, что 
мы проводим совершенно незави
сим ую  и активную  внешнюю по
литику. М ы  ведем борьбу за З а 
падный И риан . А  дружественные 
страны  лиш ь помогают нам. Но 
победа зависит от нас самих, в 
Индонезии, и в особенности от у с 
пеха борьбы на самом Западном 
Ириане.

Конференция женщин стран Азии и Африки
КАИР,  16 января. Корреспондент Т А С С  Ф. Носов сообщает: 

Вчера здесь открылась первая конференция женщин стран Азии и 
Африки. В работе конференции принимает участие делегация жен
щин Советского Союза.

От имени правительства О А Р  участниц конференции приветство
вал председатель исполнительного совета Египетского района Ка- 
маль эд-Дин Хусейн.

Под бурные, долго не смолкающие аплодисменты на конферен
ции были зачитаны приветственные послания президента О А Р  Га- 
маль Абдель Насера, Председателя Совета Министров С С С Р  Н. С. 
Хрущева и президента Индонезии Сукарно.

С большим вниманием делегаты конференции выслушали при
ветственное послание Н. С. Хрущева. Заключительные слова посла
ния, в которых содержится сердечное пожелание участницам кон
ференции и всем женщинам Азии и Африки новых больших успехов 
в их борьбе за свободу и национальную независимость, за жизнен
ные права женщин, за мир и процветание во всем мире, вызвали 
бурную овацию всего зала.

Председателем конференции избрана руководитель делегации 
женщин Объединенной Арабской Республики Карима Саид.

Бельгия охвачена всеобщей забастовкой  —  сам ой  крупной в истории страны . В городах Бельгии  
проходят народные дем онстрации  протеста. П олиция и ж андарм ерия  преследую т демонстрантов, 
пы таясь запугать  бельгийский  народ . Н а  с н и м к е :  у  стен  парлам ента  в Брюсселе.

В Е Ч Е Р Н И Й  Т Б И Л И С И
Фото Б. Дадвадзе. Из снимков, присланных на фотоконкурс «Зари Востока».

Со'бсвхкБнцоб

#  «Подражай им, славным!» —
так называется еженедельная иллю
стрированная районная стенная газе
та, которую начал выпускать Сам- 
тредский Р К  Л К С М  Грузии.

*  *  *

Благоустроенное здание аэро
порта сооружено в Телави. Вокруг 
здания высажено свыше 100 различ
ных деревьев и кустарников.

* * * у .
Более 150 новоселий было 

справлено в прошлом году в Бор
жоми.

*  *  *

Цех по производству кондитер
ских изделий вступил в эксплуатацию 
в Чхороцку.

*  *  *

Новые больницы откроются в 
этом году в селах Тагилони и Речхи- 
Цхири Гэльского района.

и з и & л ы г М М і и г

Н А  Э К Р А Н А Х  —
Г Р У З И Н С К И Е  Ф И Л Ь М Ы

Г А Л И ,  17. (Корр. «Зари Востока»). У  красивого светлого зда
ния кинотеатра— щ ит с афишей: «Ф естиваль грузинских киноф ильмов. 
Сегодня —  художественный фильм «Парень из Сабудара»!

У  небольшого окош ечка кассы  многолюдно.
В  эти дни в кинотеатрах Абхазии  проводится фестиваль кино

фильмов производства киностудии  «Грузия-ф ильм». На экранах Г а 
ли, Очамчире, Ткварчели, Гагра, Гудаута  демонстрирую тся кино
ф ильмы  «Давид Гурамиш вили» , «Б аш и -А чуки» , «М айя из Ц хнети», 
«Арсен» , «Георгий Саакадзе» . «Отелло», «Дарико» , «Стрекоза» , 
«Кето  и Котэ» , «Отарова вдова» и другие.

В  С у хум и  фестиваль грузинских фильмов начнется в феврале.

Т елепередачи— ежедневно
В  декабре  1956 года на э кранах  теле

визоров впервые засверкала эмблема 
Тбилисского  телевизионного центра.

Передачи из Тбилиси  пользую тся 
больш ой популярностью  среди  т р у д я 
щ ихся  республики . В восточных райо 
н ах  Гр узии , где хорош о принимаю тся  
передачи Тбили сско го  телецентра, в н а . 
стоящ ее время насчиты вается около 
55.000 телевизоров, а число телезрите
лей до сти гает 150— 160 ты сяч  человек.

в замешатель-|„ В С Е  ФЛАГИ  
Б У Д У Т  К

В ГО С ТИ  
НАМ“

ничают и находятся 
стве».

Воинские части Фуми Носавана— ♦
Бун Ума, которые были сосредоточе-*
ны для наступления,'отмечает коррес-* Со спортсменами всех пяти континентов встретятся в этом году в со-
пондент, «разделились и ушли в» ревн0ваниях советские атлеты. Об этих предстоящих состязаниях расска-
горы». } зал корреспонденту Т А С С  заместитель председателя Центрального совета

 __________________   ♦ Союза спортивных обществ и организаций С С С Р  М. М. Песляк.
Советские спортсмены выступят в 1961 году в международных состя- 

  ♦ заниях по 34 видам спорта. Они примут участие в 47 чемпионатах мира
М А Н О Л И С У  Г Л Е З О С У  ♦ и Европы.і т х л х х ѵ / і а г А ѵ ; »  л- ♦ Кроме чемпионата мир3і в Советском Союзе состоится в этом году

} и много других международных состязаний. В Киеве в апреле померятся 
} силами гимнасты 12 стран. В июне в Москве пройдут состязания легко- 
♦ атлетов на приз памяти братьев Знаменских. На конец июля намечен

ший директор «Авги». Вместе сф легкоатлетический матч между сборными командами С С С Р  и СЩ А.

д " п е к т о р \ а з Г Ы Г С к о с НеШН I  Баскетболисты Москвы. Киева и Тбилиси встретите, в впреле со
Как известно Глезос тяжело бо-» сборными командами С Ш А. Сборная С С С Р  по водному поло проведет в

и н е д а в Г -  греческая о?щ е-: августе игры с командами Венгрии, Италии, Голландии, Румынии, Юго-

Г Р О З И Т  Н О В Ы Й  С У Д
А Ф И Н Ы . 16 января. (ТАСС). 

По сообщению газеты «Неа» из 
Кании (Крит), туда на днях под 
сильным конвоем доставлен Ма- 
нолис Глезос. Там готовится но
вый суд над демократической га
зетой «Авги» по обвинению ее в 
«оскорблении властей», выразив
шемся в том. что газета разобла
чила и осудила террор органов 
Асфалии (политической полиции) 
в Кании против демократов. Гле
зос привлекается к суду как быв-

лен.
Г б = ѵ Т і° ф Виаиьа, Пренебрегая^ ^ н о г о  интересного ждет любителей футбола. Сборная команда страны 
волей обществешкюти и не счита ! " еРел VII чемпионатом мира, который будег проведен летом 1962 года в 
ясь г бо іе зн ію  Гзезоса власти! Чили- встретится в отборочных играх с командами Турции и Норвегии, 
пьітаются ооганизовать новѵю СѴ-* Федерация футбола С С С Р  наметила провести в Советском Союзе 
чрбнѵю п я гп тк ѵ  нал мѵжествен-* встРечи нашей сборной и клубных команд с командами Австралии, Италии, 
ным &ОПОМ за поГва ггеческого: Албании’ 0 А Р - Лргентнны. Болгарии, Бразилии. Англии, Венгрии, Ганы. 2 ™  па греческого» р д р  к н д р  Польши Румынии фра„ ци„, Швеции, Камбоджи,

* Финляндии, Цейлона, Чехословакии и других стран.народа.

XXVIII ШАХМАТНЫЙ ЧЕМПИОНАТ СТРАНЫ
В день доигрывания неоконченных 

партий XXVIII чемпионата страны по 
шахматам В. Смыслов выиграл у 
М. Тайманова, Т. Петросян —  у 
А. Лутикова. Вничью закончились 
партии В. Симагина с В. Корчным, 
А. Банником. С  таким же исходом

завершилась встреча Е. Геллера и 
А. Хэсина.

После четырех туров лидируют 
экс-чемпион мира В. Смыслов, чем
пион С С С Р  В. Корчной и мастер 
Э. Гуфельд. Каждый из них имеет по 
3 очка.

В с е с о ю з н ы е  т у р н и р ы
В  М оскве  продол

ж аю тся  всесоюзные 
ю нош еские соревно
вания по ш ахматам . 
О т наш ей республики 
в первенстве прини
маю т участие двое 
юношей и две де
вуш ки.

В  турнире  деву
ш ек  Д ж ангвеладзе  и 
Х угаш вили  набрали 
после семи туров по 
4 .5  очка и делят

сейчас IV  — V  места.
В  ю нош еском  т у р 

нире уж е  определи
ли сь  ф и н а л и с т ы .  
Э то  —  кандидаты  в 
мастера Ш а ш и н  (Ле
нинград). Розенберг 
(М осква), представи
тели Г р у зи и — Джин- 
дж ихаш вили , Д ави 
таш вили и другие.

Н а днях в М оскве 
начнется ещ е один
турнир студенты

различны х вузов на
ш ей страны  (в возра 
сте до 19 лет) ра зы г
раю т меж ду собой 
звание чемпиона.

П о  три победителя 
студенческих и ю но
ш еских  соревнований 
прим ут затем  уч а 
стие в специальном 
турнире, победитель 
которого п о л у ч и т  
право вы ступать  в 
чемпионате мира сре
ди юношей.

А .  К і і к н п д з е — п а л а в а н  Г р у з и и

Ю Н А Я  С К Р И П А Ч К А .
Фотоэтюд В. Бабаяна.

Вчера в Тбилисском госцирке за
кончились соревнования на звание 
абсолютного чемпиона республики 
по грузинской борьбе. В состязани
ях принимали участие 17 сильней
ших борцов Тбилиси, Гори, Каспи, 
Сагареджо и других районов.

Отлично провел все схватки той 
лисец А. Кикнадзе, завоевавший 
звание палавана Грузии. В  его активе 
девять побед, в том числе шесть чис
тых. С одним поражением —  от чем
пиона второе место занял Д. Беруа- 
швили (Гори). На третье место вышел 
А. Вардошвили (Каспи).

Н а  с н и м к е :  победители всесоюзных соревнований сильнейших гор
нолыжников страны в Бакуриани свердловчанка С. Корзухина и москвич 
В. Тальянов.

Фото Г. Киквадзе. (Фотохроника ГрузТАГа).

ч * » » » » * » » » » » » » » » » * » » * » * * * » * » » » » » » »  
♦ ♦
!  Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  *
5 Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т Е А Т Р  О П Е Р Ы  }
}  И Б А Л Е Т А  им . 3 . П А Л И А Ш В И Л И  ♦
:  ♦
« 18 января .
» 4-й сп ектакль  4-го абонемента
}  Ж . Бизе К А Р М Е Н
}  19 января,
♦  5-й сп е кта кл ь  13-го абонемента
♦  П . Чайковский
♦  Л Е Б Е Д И Н О Е  О З Е Р О
»  22 января, днем
}  А . Букия
}  Н Е П Р О Ш Е Н Н Ы Е  Г О С Т И
}  Н ачало  вечерних спектаклей  в 7 час. 

 ̂30 м инут, дневного  — в 11 час . 30 мин.

« » « * » » * * * » » » » » « » « » « 4

и е

П Р О Г Р А М М А  П Е Р Е Д А Ч  
Н А  19 Я Н В А Р Я  

Д нем

12.00 — худож ественны й  ф ильм — «Лю 
ди на м осту» .

Вечером

18.00 — д ля  с ам ы х  маленьких «Ш катул  
ка сказок»  и «Э кран  мальчика с пальчик» , 
18.40 —  д ля  ш кольников  —  киноочерк 
«Дети и у тки » , 19.05 коротком етраж ны й  
ф ильм. 19.30 — ответы  ца вопросы телезри 
телей, 19.50 —  телевизионный ж урнал  
«Искусство»  № I, 20 30 — новости, 20.40- 
ф естиваль грузински х  киноф ильмов , по 
свящ енны й 40 летию  установления С о вет
ской  власти  в Гр узии . худож ественны й  
фильм « Ч уж ие  дети» .

Т Б И Л И С С К И Й  Г О С Ц И Р К

18, 19, 20, 21. 22 января 
только  5 дней

П Р О Щ А Л Ь Н Ы Е  Г А С Т Р О Л И
Группы  канатоходцев  « Ц О В К Р А »  

под руководством  народного артиста 
Р С Ф С Р  и Д а г . А С С Р  

Р аб а да н а  А Б А К А Р О В А , 

за сл уж енно го  мастера спорта 

Гри гория  Н О В А К А  

« В о здуш н ы й  мототрек» 

и - всей труппы  артистов цирка 
Н ач ал о  в 8 час. веч.

Воскресенье, 22 января, два  дневны х 

д е тски х  представления

Н ачало  1-го— в 11 ч. 30 м ., 2-го в 2 ч. 
30 м . дня.

С 25 ЯНВАРЯ

V»  П Р 0 Г / > ^ „  
М М л

Т Р Е Б У Ю Т С Я

К О Ч Е Г А Р Ы  Ц ЕН Т РАЛ ЬН О ГО  
О Т О П Л Е Н И Я

О бращ аться  в ком ендатуру  «Зари  Во 

с то ка» , проспект Руставели , 42.

Т б илисская  с тудия  телевидения рабо 
тает теперь без вы ходны х дней , пере
дачи ведутся еж едневно , начинаю тся  
они на один час раньш е  —  в 6 часов  
вечера.

Д л я  рабочих и сл уж а щ и х , зан яты х  во 
второй и третьей см енах с  17 января 
введены  дополнительные дневные теле 
передачи — по вторникам  и четвергам . 
Д невны е передачи б у д ут  начинаться  в 
12 часов дня.

З а м . редак тора
Ю. Х О М Е Р И К И .

С Е Г О Д Н Я

Театр  оперы  и балета имени 3 . П алиа 
ш вили — «Кармен» (в 7 час. 30 мин . веч., 
4-й спек., 4-го аб .); театр  имени Ш . Р у с .  
тавели— «Такая  лю бовь» (в  7 час . 30 мин, 
веч.); театр  имени К . М ар д ж а н и ш в и л и  — 
«Два цвета» (в 7 час. 30 мин . веч.); театр  
имени А .  Грибоедова  — «О пасны й  воз
раст» (в  7 час. 30 мин . веч.); театр  а рм ян 
ской  д рам ы  имени С . Ш а ум ян а  —  «Золо 
той браслет» (в 7 час. 30 мин. веч., 3-й 
спек. 13-го аб.); грузинский  Т Ю З  — «У  
опасного перекрестка» (в 4 часа  д ня , аб . 
№ 50); грузинский  кукольны й  театр  —  
«П риклю чение  Буратино»  (в  11 час . у тр а ), 
«Л есные часы» (в  2 часа д н я ), Го сцирк  —  
прощ альные гастроли Р аб а да н а  А б а к а р о 
ва —  группа  канатоходцев  «Ц овкра»  и 
Григория Н овака  — « В о здуш н ы й  м о то 
трек» (в 8 час. веч.).

С Е Г О Д Н Я  Н А  Э К Р А Н А Х

В  кинотеатрах: имени Р устав ел и , « О к 
тябрь» — «Ш ум ны й  день» ; «А м и ран и » , 
«И сани» . «Сакартвело» (К расны й  за л ) . ■ 
клубах: имени П леханова , имени И . Ч ав - 
чавадзе (в зим н. театре) —  « П ы л аю щ а я  
река» ; « С пар так» , «Ком сом олец» . « С а к ар 
твело» (Зелены й  зал ) , « Г а за п хул и » , в с а 
ду К о м м унаров  — «О ливер  Т вист» ; «Тби
лиси» , «К олхида» , «Д ид уб е» , «Казбегн»  — 
«В  старом  Ч икаго» ; имени 26 ком иссаров  
(первый зал), в Д о м е  кул ьтуры  имени 
Горького, в  Д ом е  оф ицеров, в парке име
ни Кирова , в с а д у  Театрального  общ е 
ства — «В оскресение»; имени 26 ко м и сса 
ров (второй зал) —  « Н а м ус» ; в клубе  им е 
ни И . Ч авчавадзе  (в  летн . те а тр е )—«Ф ан 
ф ары  лю бви» ; « К олхозник» . « Танам гзав- 
ри» , в клубе  имени Д зер ж и нско го  — «Не 
пойман —  не вор»; Р е сп уб ликан ский  дом  
местной промы ш ленности  (ул. І-го  М ая , 
10) —  «Тайна  крепости» ; в клубе  м или 
ции— «Д рузья  из табора» .

М ар га ри та , Терентий  К а ка ур и д зе , Ке- 
тевана, В и к то р  К уч улори я  с  детьми 

и звещ аю т о смерти

Н ины  И вановны

М ачавариани -Ч хиквад зе .

С отр удн и ки  Государственной  ре сп убли 
канской  библиотеки  Гр узи н ско й  С С Р  
им . К . М аркса  и звещ аю т о см ер ти  по
четного библиотекаря  республики , 

главного  библиограф а библиотеки  
Л евана  Д им итриевича  Е гораш вили .

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И :  Тбилиси, пр. Руставели, 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы : заместители редактора —  3-18 04, 3-18 07, ответственный секретарь —  3-17-06, приемная —  3 11-24.  О Т Д Е Л Ы : партийной жизни —  3-14 82, пропаганды марксистско-ленин
ской теории —  3-11 22  литературы  и искуссгва вузов и школ —  3 30-81, промышленности, транспорта и товарооборота —  3-22 82 , сельского хозяйства -  3  1» 19. республиканской информации —  3-17-03, писем и массовой

работы -  3-17-44. 3 12 83, иностранный —  3  11 22. иллюстрации -  3 18 27. кабинет рабселькора- 3  16-27. Прием объявлений -  3 -1 8 0 2 . И З Д А Т Е Л Ь С Т В О  (ѵл. Ленина, 14): директор -  3  65-41, заместители директора —  3-22-83.
Бухгалтерия —  3  51 81 . Директор типографии —  3-24 80. Техническая чягтк —  3-4Н 42_ 3  3 1 6 1 .  Директор типографии —  3-24 80 . Техническая часть —  3-46 42.
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